
La CNTE acordó regresar a clases el próximo lunes tras 23 días de paro.
Informaron que mantendrán presencia en los actos públicos de Sheinbaum.
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La misión de la Organización de los
Estados Americanos (OEA) que monito-
reó la inédita elección judicial del 1 de
junio en México desaconsejó replicar esos
comicios en las Américas, según un infor-
me preliminar difundido este viernes.

Destacó, además, la baja participación
en los comicios, donde solamente 13% de
los ciudadanos de la Lista Nominal parti-
ciparon en la jornada. Los delegados elec-
torales de la OEA aseguraron que la elec-
ción del domingo pasado —fruto de una
reforma judicial impulsada por el gobier-
no— fue un proceso "sumamente comple-
jo y polarizante", y con múltiples "vacíos".

La Misión de Observación, integrada
por 16 comisionados de una decena de paí-
ses miembros de la OEA y encabezada por
el excanciller chileno Heraldo Muñoz,
manifestó "preocupación" en particular
por el "bajo nivel" de votantes: cerca de
13% del padrón, que equivale a unos 13
millones de personas.

"Se trata de uno de los niveles más
bajos de participación en la región", pre-
cisó el estudio, que lo comparó con las
elecciones de 2024, en las que, puntualizó,
votó 60.9% de la Lista Nominal de electo-

res.
Los observadores participantes en la

elección judicial llamaron la atención por
el "alto porcentaje" de votos nulos y no
marcados, que superó 10%. Recordaron
que el proceso para esta elección se llevó a
cabo en un plazo muy breve y en un con-
texto político complejo, caracterizado por
una fuerte polarización y un alto nivel de
litigiosidad.

Concluyó que "la misión no recomien-
da que este modelo de selección de jueces
se replique para otros países de la región".
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Durante la Asamblea Nacional
Representativa del jueves por la noche,
la Coordinadora Nacional de
Trabajadores de la Educación (CNTE)
acordó que el magisterio disidente
regresará a sus escuelas el próximo
lunes y amenazó con estar presente en
cada evento de la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo. 

"La jornada de lucha nacional se
recesa, pero el movimiento democrático
de la CNTE está más vigente que nunca.
Se emplazará al gobierno federal a que
las demandas de derogación de la Ley
del ISSSTE de 2007 y derogación de la
reforma educativa siguen latentes. Es
por ello que, para el lunes, ya regresare-
mos a clases normales", se señala en el
acuerdo.

Filiberto Frausto Orozco, secretario
de la Sección 34 de la CNTE de
Zacatecas, dijo el viernes que, a pesar de
la decisión, se valoraba el retiro del
plantón que iniciaron en el Zócalo de la
Ciudad de México desde el pasado 15
de mayo.

Previamente a la marcha de la
Coordinadora, del Ángel de la
Independencia al Zócalo capitalino, el
maestro Frausto Orozco indicó que esta
movilización demostraba que había una
gran fuerza y determinación.

"Lo vamos a seguir valorando en el
transcurso del día. A pesar de esa
demostración de fuerza, hay secciones
que experimentan ya cierto cansancio.
Probablemente tengamos el día de
mañana [sábado] una determinación
como Coordinadora de todo lo que pro-
sigue", mencionó el docente.

Refirió que en caso de que se deci-
diera "cambiar el rumbo de nuestra
lucha", se iniciaría una "nueva etapa"
con "acumulación de fuerza".

"Bajo ninguna circunstancia estaría-

mos desistiendo en nuestras demandas,
que esas serán permanentes hasta que
veamos concretado nuestro objetivo,
que es la abrogación.

Además, la CNTE advirtió a la presi-
denta Claudia Sheinbaum Pardo que,
ante la falta de soluciones, el magisterio
disidente hará acto de presencia en
donde se presente, como exigencia a la
abrogación de la Ley del ISSSTE de
2007.

"Hemos declarado que donde se pre-
sente la Presidenta, haremos acto de
presencia para exigirle una respuesta a
la demanda fundamental de la abroga-
ción de la Ley del ISSSTE.

"No puede seguir mintiendo, dicien-
do que ahora no hay recursos (...) Hoy lo
que se desnuda por la Coordinadora
Nacional de Trabajadores de la
Educación es que este es un gobierno de
los ricos y no de los pobres, como decía
su lema", dijo Pedro Hernández, secre-

tario de la Sección 9 de la CNTE.
"Este digno magisterio continuará en

las calles, en las escuelas, en las plazas,
demandando abrogación de la Ley del
ISSSTE de 2007", añadió Hernández.
Mientras la CNTE marchaba, integran-
tes de la Coordinadora Estatal de
Trabajadores de la Educación
(CETEG), que encabezaban la movili-
zación, irrumpieron en la Torre
Bienestar de la avenida Paseo de la
Reforma.

Con palos, piedras, resorteras y
extinguidores, los integrantes de la
CETEG, algunos con el rostro cubierto,
ingresaron al edificio donde laboran
empleados de la Secretaría de Bienestar.

La fachada del edificio quedó con
daños.

La Secretaría de Gobernación
(Segob) repudió los "actos violentos y
vandálicos" de la CETEG de este vier-
nes.

La mandataria federal calificó como
injusta la propuesta.

Reitera rechazo
al impuesto de

remesas

CONÉCTATE
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Durante la madrugada del 6 de junio,
las juntas distritales del INE finalizaron
los cómputos de la elección del Tribunal
de Disciplina Judicial (TDJ).

Luego de tres días de conteos, las
mujeres que integrarán este nuevo orga-
nismo son Celia Maya, con 5 millones
233 mil 666 votos; Verónica de Gyvés, 5
millones 034 mil 872, e Indira García, 4
millones 346 mil 396.

En la lista de los hombres quedaron
Bernardo Bátiz, al obtener 4 millones 652
mil 720 votos, y Rufino H. León, con 4
millones 032 mil 446.

La votación más alta fue para Celia
Maya, por lo que será la primera en presi-
dir el Tribunal de Disciplina Judicial,
órgano que reemplazará al Consejo de la
Judicatura Federal.

La participación ciudadana para esta

elección fue de 12.9%, equivalente a la
emisión de 64.7 millones de votos. Fue
.1% más baja que la registrada para la
Suprema Corte de Justicia de la Nación.

La función del Tribunal de Disciplina
Judicial será garantizar que las personas
dentro del Poder Judicial actúen con ética
y profesionalismo, y tendrá independen-
cia técnica para emitir sus resoluciones.

Funcionará con comisiones, que serán
las encargadas de investigar los casos,
mientras que el pleno será la máxima ins-
tancia para emitir las resoluciones.

Además, podrá iniciar investigaciones
de oficio o por denuncia, ordenar medidas
cautelares, sancionar a los servidores
públicos judiciales y remitir casos al
Ministerio Público, si lo considera nece-
sario. Entre las sanciones están amonesta-
ciones, suspensiones, sanciones económi-
cas, destituciones e incluso inhabilitacio-
nes, con excepción de ministros de SCJN.

La CNTE exige la abrogación de la Ley del ISSSTE de 2007 y la derogación de la
reforma educativa como parte central de sus demandas.

Desaconseja OEA a países
realizar comicios judiciales

Definen a integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial

Levanta CNTE el
plantón en el Zócalo

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

El Tri inicia hoy una serie de partidos amistosos previo a la
Copa Oro, en la que debutará enfrentando a Suiza.

1/DEPORTIVO

Comienzan los 'amistosos'
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La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo reiteró el rechazo a la propuesta de
gravar las remesas en Estados Unidos, es
"injusto", dijo.

Señaló que un equipo de senadores
mexicanos se encontraba en Estados
Unidos, con el apoyo del embajador de
México Esteban Moctezuma, y que han
tenido un primer diálogo con legis-
ladores estadunidenses para explicar los
impactos negativos de este posible
impuesto, pues afectaría tanto a la
economía de EU como a las familias
mexicanas que dependen de estos recur-
sos. "Está ya un equipo de senadores,
está apoyado por el embajador de
México, de Estados Unidos, para hablar
con distintos senadores, para explicar por
qué el impuesto a las remesas, pues es
una doble contribución, es injusto, y lo
que representaría para los paisanos, para
la economía de Estados Unidos y para
las familias que requieren las remesas
aquí en México," declaró la presidenta.

Destacó la movilización de la comu-
nidad mexicana, pues han enviado
numerosas cartas a sus senadores para
expresar su desacuerdo con la iniciativa.

La presidenta anunció que se trabaja
en la disminución de las comisiones que
cobra Financiera para el Bienestar
(Finabien), para ayudar a los conna-
cionales.

La OEA llamó a México a evaluar si este modelo fortalece o debilita la justicia.

La misión considera 
necesaria una reflexión
integral respecto a la

naturaleza de este 
proceso y la forma en que
ha sido llevado adelante,

a la luz de que más de
85% del electorado no ha

mostrado interés en 
participar”

OEA

“

Con más de 5.2 millones de votos, Celia
Maya obtuvo la mayor votación.



Qué ocurre cuando se desmante-
lan las instituciones del gobier-
no y son reemplazadas por redes
de lealtad a una persona?

¿Qué pasa cuando un gobier-
no busca controlar políticamente
a los tres poderes y el país se

queda sin un propósito común?
De los productores de: ‘En México no

existen laboratorios de fentanilo’, de ‘No
derribaremos un solo árbol para construir el
Tren Maya’, y de ‘Tendremos un sistema de
salud mejor que el de Dinamarca’, nos llega
ahora la superproducción de los Estudios
Tetra-Transformación’: ‘Una elección
ejemplar’. Ajá.

El domingo 1 de junio se llevó a cabo
una simulación. No fue una elección, sino
una designación. El 12 de mayo -tres sem-
anas antes- el periodista Mario Maldonado
dio a conocer, entre 33 mujeres y 31 hom-
bres, a las 9 personas (cinco mujeres y cua-
tro hombres) que, según el dictum de
Palacio Nacional, habrían de convertirse en
ministros de la nueva SCJN.

El ‘acordeón’ no fue una ayuda de
memoria, sino una grosera inducción del
voto.

La participación real efectiva fue de 9.81
por ciento de la lista nominal; la abstención,
votos nulos y en blanco sumaron 90.19 por
ciento. Difícilmente puede llamarse a eso
un mandato popular con plena legitimidad.

Retrocedamos a 2021. AMLO no tenía
intención de reformar a la Suprema Corte,
sino que buscaba prolongar hasta 2024 la
presidencia de su aliado político, el ministro
Arturo Zaldívar, pero la Corte no lo avaló.
En 2023, resolvió en contra de asignar la
Guardia Nacional -cuyo diseño constitu-
cional la ubicaba bajo mando civil- como
subordinada al mando militar.

El 5 de febrero (Día de la Constitución)
de 2024, a ocho meses de concluir su sexe-
nio, AMLO planteó una reforma constitu-
cional para que jueces, magistrados y min-
istros llegaran a sus puestos por el voto pop-
ular. Ningún país del mundo hace eso, por
razones muy fundamentadas.

Tras ganar la elección presidencial del 2
de junio, Claudia Sheinbaum hizo suyo el
objetivo de AMLO, y para cumplirlo se
realizó la construcción espuria de una may-
oría calificada en el Senado, que no lo fue
por los escaños ganados en la elección, sino
por las extorsiones y compra de votos de
legisladores perredistas y panistas.

En agosto 2024, el entonces presidente

de Morena, Mario Delgado, soltó: ‘¿qué tal
si le damos la reforma judicial como regalo
de jubilación al presidente López Obrador?
Hoy AMLO dice adiós a los contrapesos, y
nadie lo juzgará (en México) por su desem-
peño durante 2018-2024.

Hugo Aguilar, un abogado mixteco, pre-
sidirá la Corte. Ello no significa que vaya a
defender las causas de las comunidades
originarias. Aguilar encabezó por el gobier-
no de AMLO la consulta sobre el Tren
Maya a las comunidades indígenas, quienes
podían optar entre decir sí o sí a su con-
strucción. La ONU concluyó que dicha con-
sulta no cumplió con los estándares interna-
cionales de derechos humanos.

Sin división de poderes, el gobierno cam-
bia el régimen político: indujo a los mil-
itares a convertirse en actores políticos, y
ahora a los juzgadores. Y controla la narra-
tiva: ‘Le arrebatamos el poder judicial a la
derecha y construimos uno al servicio del
pueblo’. Esto no genera certidumbre afuera
de México, pero prevalece adentro en
muchos ámbitos.

Además, sigue el verdadero problema de
injusticia e impunidad, que sobre todo recae
en la fiscalía federal, las fiscalías estatales y
las policías, que la reforma no abordó.

Todos (menos uno) perdimos.

onforme avanza el con-
teo de votos y se cono-
cen los resultados de la
elección judicial, sigue
presente en la conver-
sación pública esta pre-

gunta: ¿fue un fracaso o un éxito?
Dentro de la polarización que se

agudiza en el país, cada una de las dos
partes confrontadas elabora y expone
los argumentos que desean les otorguen
la razón. Ni una ni otra le dejan espacio
a la objetividad en el análisis de lo ocur-
rido.

Los hechos, avalados por datos ofi-
ciales del INE son:

1. Muy poca participación, apenas de
trece por ciento, esto es: trece millones
de votantes de una lista electoral de casi
cien millones, cantidad que incluso es
menor a la de los 16.5 millones de ciu-
dadanos que acudieron a las urnas a la
consulta de revocación de mandato de
abril de 2022, aunque, eso sí, duplica la
participación en la consulta sobre el
juicio a expresidentes que fue en 2021
de 6.6 millones de sufragantes. Por
supuesto que ambas cifras palidecen
frente a los 35.9 millones de votos (el
59.75% del padrón) que obtuvo en 2024
Claudia Sheinbaum.

2. Elevadísimo abstencionismo. Si
trece por ciento votaron, no lo hicieron
87 por ciento. Ochenta y siete millones
de ciudadanos desdeñaron la convoca-
toria a las urnas. Aritméticamente ese es
un hecho incontrovertible que demues-
tra el desaire al proceso.

3. Irregularidades documentadas,
sobre todo la del reparto de
“acordeones” con los nombres de min-
istros, magistrados y jueces a elegir,
sospechosamente iguales a los que han
venido resultando, que el INE y el tri-
bunal electoral tendrán que investigar y
sancionar.

Todo esto, baja participación, absten-
cionismo e irregularidades documenta
que la elección fue un fracaso.

Los argumentos del otro lado son
más bien interpretaciones de esos
hechos:

1. Se cumplió, pese a la premura con
que se elaboró, los debates legislativos
para su aprobación, las impugnaciones
interpuestas ante la Corte y las limita-
ciones presupuestales del INE, con la
elección popular de los nuevos inte-
grantes del Poder Judicial de la
Federación ordenada legalmente desde
la Constitución reformada.

2. Los ministros ganadores llegan
ahora con el aval de entre tres y seis

millones de votos, cuando sus ante-
cesores eran propuestos por el Ejecutivo
en turno y aprobados por dos terceras
partes de los senadores electos en las
urnas (democracia indirecta).

3. Para delimitar la auténtica dimen-
sión del abstencionismo del domingo
pasado, tendría que desagregarse el abs-
tencionismo histórico que promedia
mas o menos 44 por ciento en nueve
elecciones federales del 2000, año de la
alternancia, a la fecha. Así, a los 87 mil-
lones que no votaron deben restárseles
44 millones de los que de cualquier
forma no iban a votar, de lo que resultan
40 millones que no sufragaron, es decir,
40 por ciento del total, lo que sigue
siendo una participación menor a la
mitad.

De manera que para quienes argu-
mentan así, entre ellos el gobierno y
Morena, la elección judicial fue un
éxito.

Quien esto escribe se inclina por la
fuerza de los hechos. Ergo, fue un fra-
caso. Quienes llegan al nuevo Poder
Judicial lo hacen sí, legalmente, sobre la
base de un precepto constitucional, pero
sin la fuerza de una votación por lo
menos cercana a los niveles de partici-
pación promedio, esto es, sin una gran
legitimidad por la baja participación, el
muy alto abstencionismo y el desaire al
proceso.

Los ungidos
Para la Corte se perfilaba desde un

día después de los comicios una com-
posición de candidatas y candidatos cer-
canos a la 4T, al gobierno de Sheinbaum
y, desde luego, a AMLO, que ya para el
miércoles se confirmaría.

Las nueve personas que integrarán el
pleno del máximo tribunal estaban
incluidas en los famosos “acordeones”
distribuidos prácticamente en su totali-
dad, aunque con diferencias en cuanto a
quienes tendrían el mayor número de
votos y por lo tanto la presidencia.

La mayoría de los votos la disputa-
ban las ministras en funciones Lenia
Batres y Yasmín Esquivel. Ahí hubo una
sorpresa que prácticamente nadie vio
venir. Esa mayoría de votos la obtuvo
con 6.1 millones de sufragios el aboga-
do mixteco Hugo Aguilar Ortiz, seguido
por tres ministras en funciones: Lenia
Batres Guadarrama (5.8 millones),
Yasmín Esquivel (5.3 millones) y
Loretta Ortiz (5.0 millones); así como
María Estela Ríos González (4.7 mil-
lones), Azael Figueroa Mejía (3.6 mil-
lones), Irving Espinosa Betanzo (3.587
millones), Arístides Guerrero García
(3.584 millones) y Sara Irene Herrerías
Guerra (3.2 millones).

Aunque sectores duros de Morena
empezaron a difundir la versión de que
podría recurrirse a preceptos constitu-
cionales sobre cuestiones de género
para entregar la presidencia de la Corte
a Lenia Batres Guadarrama (receta apli-
cada a Omar García Harfuch quien en la
encuesta de Morena ganó la candidatu-
ra a la jefatura de gobierno de la
CDMX, pero le fue entregada a Clara
Brugada por razones de igualdad de
género), la presidenta del INE
Guadalupe Taddei salió al paso para
precisar que conforme al artículo 94 de
la Constitución, el máximo tribunal será
presidido por quien obtuvo el mayor
número de votos, en este caso Hugo
Aguilar Ortiz.

Una cesión a Batres Guadarrama de
la presidencia de la Corte hubiera
acabado por sepultar la poca credibili-
dad que le ha quedado a la elección pop-
ular de ministros, magistrados y jueces.

Instantánea:
1. ¿CON TOGA O SIN TOGA? El

origen indígena de quien presidirá la
nueva Corte trae una fuerte carga sim-

bólica e histórica que se remite a don
Benito Juárez quien la presidió en 1857,
breve periodo en el que sus once inte-
grantes serían electos cada seis años por
voto popular junto con el fiscal y el
procurador, moción que desapareció
con la Guerra de Reforma. Que el mix-
teco Hugo Aguilar Ortiz llegue a la
Corte es un reconocimiento a los pueb-
los originarios, a sus usos y costumbres.
Llamó la atención entre sus primeras
declaraciones que no usará la toga de
ministro. Que se la ponga o no cambiará
ni su desempeño ni el cumplimiento de
sus obligaciones, pero recurre a ello
para marcar una diferencia simbólica:
no es igual a los otros. Pero eso es una
forma de clasismo al revés, una forma
de discriminación del otro, además de
expresión de poco respeto a la dignidad
que debe tener un poder la unión. ¿Para
qué marcar diferencias cuando lo que
nos urge es encontrar y fortalecer coin-
cidencias? ¿Por qué no con la dignidad
de su toga se ocupa de mostrar clara-
mente su autonomía del poder público
para acallar las críticas a la reforma
judicial?

sábado 7 de junio de 2025

a legitimidad es la

aceptación generaliza-

da de una autoridad,

institución o norma

como válida y justa.

No es una etiqueta que se impone

desde arriba sino una relación dinámi-

ca con la sociedad y todos los días se

construye con acciones que inspiran

confianza generando consenso y

demostrando compromiso con el bien

común.

El estrepitoso fracaso en la elec-

ción judicial desnuda varios factores

importantes para las tribus de

Morena; en primer lugar, que la Corte

del acordeón fue toda una simulación

que ya enciende los focos interna-

cionales del riesgo país que represen-

ta México. En segundo lugar, que el

pueblo bueno y sabio no avaló la farsa

de lo que sería la narrativa del “éxito

democrático” y en tercer lugar, la

implosión de las organizaciones crim-

inales que ya no reciben abrazos afec-

taron ese pacto electoral que tanto los

favoreció en el pasado reciente.

El abstencionismo de más del 87%

y la cifra de que sólo cerca de 9.8 mil-

lones de votos son válidos, muestran

datos inequívocos de la caída libre

que resta toda legitimidad.

El dilema del resultado adverso

más allá del ajuste de cuentas interno

(¿otro más?) coloca al régimen de

Sheinbaum en una posición muy com-

plicada (¿otra más?) frente a los

Estados Unidos.

La irresponsabilidad de haber lle-

vado un berrinche a sus últimas con-

secuencias curiosamente tendrá con-

secuencias extremas y negativas con-

tra esa burbuja en el poder que sufre

de delicadas divisiones que no pasan

desapercibidas.

La señal interna y externa que

envía el gobierno de Sheinbaum es

que el Poder Judicial está capturado,

controlado, influenciado y subordina-

do, lo que conlleva a fortalecer el rela-

to internacional de la corrupción

sistémica, la nula rendición de cuen-

tas, el retroceso democrático y la con-

centración de poder.

Con estos ingredientes en la carta

de presentación mexicana se

desmorona el Estado de derecho —ya

de por sí muy mermado— y la confi-

anza.

Sin esta última no se puede avanzar

en ningún sentido. La sociedad se

vuelve disfuncional, el régimen pierde

legitimidad, la economía se enfría y el

desarrollo se bloquea. La confianza es

el cemento del progreso colectivo; sin

ella las estructuras se agrietan y

colapsan.

Los tiempos de caos que se aveci-

nan ameritan una prospectiva para

estar preparados con respuestas ante

los futuros posibles. No es casualidad

el embate de Trump contra

Sheinbaum como parte de su estrate-

gia política y de su personalidad pro-

fundamente arraigada basada en la

confrontación y el uso del conflicto

como ventaja. El fiasco de la elección

judicial mexicana le da elementos de

sobra para radicalizar a su base y

condicionar su entorno institucional.

En la mesa de negociaciones con

México estará la reforma judicial y

los botones que detonarán su estrate-

gia del caos controlado.

Las pinzas estadounidenses le cier-

ran el oxígeno a Sheinbaum mientras

intenta decretar con maromas la legit-

imación del acordeón de la derrota.

La dinámica de alta tensión donde

las reglas están cambiando rápida-

mente y las decisiones se cargan de

consecuencias impredecibles están

superando la capacidad de gestión y la

distancia crítica de todos los protago-

nismos morenos.

Una auténtica bomba de tiempo

para el joven régimen.

No fue una elección, sino una designación

El acordeón de la derrota

Carlos Heredia Zubieta

Marcela Gómez Zalce

Raúl Rodríguez Cortés
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res cosas prometió López
Obrador respecto a Pemex: uno,
AMLO pregonaba que iba a
“rescatar” Pemex; dos, que iba
a incrementar el nivel de pro-
ducción de crudo; tres, nos
prometió que lograría la sober-

anía energética.
AMLO divulgaba que el neoliberal Peña

Nieto le había entregado un Pemex totalmente
quebrado y era cierto. El balance financiero
cuando López lo recibió tenía activos totales
de 2.86 billones de pesos, un pasivo de 4.8 bil-
lones lo que dejaba un capital negativo de -
1.94 billones de pesos.

El dictamen de los auditores independi-
entes KPMG firmado por Erick G. Aguilar H.
el 22 de abril de 2025 sobre los estados
financieros consolidados al 31 de diciembre
de 2024 nos ilustra cómo entregó López
Obrador Pemex a su sucesora.

El balance reporta un total de activo de 2.2
billones de pesos, un pasivo total de 4.2 por lo
que Pemex se entregó con un déficit de patri-
monio de -1.983 billones de pesos. Casi 2 bil-
lones de pesos de capital negativo igual que se
lo entregó Peña totalmente quebrado después
de 6 años.

Las promesas de López eran importantes
porque necesitamos que Pemex logre garanti-
zar su permanencia siendo rentable y que vuel-
va a aportar recursos al desarrollo del país.

La pérdida en 2004 fue de 780 mil millones
de pesos. Pemex sigue en quiebra técnica por
que durante el sexenio López obradorista con-
tinuó perdiendo dinero, acumulando una pér-
dida sexenal de 1.8 billones de pesos que se
originaron principalmente en refinación.

La producción de crudo se mantiene cayen-
do cerrando el año de 2024 en 1 millón 485
mil barriles diarios, el nivel más bajo desde
1990. El pasivo de proveedores al cierre de
diciembre de 2024 era de 505 mil millones con
un capital de trabajo negativo de -767 mil mil-
lones y pérdida de operación.

Una nota del citado dictamen sostiene que
Pemex ha incurrido en pérdidas netas en los
últimos años por lo que “existe duda sustancial
acerca de la habilidad de Pemex para contin-
uar como negocio en marcha”.

Por todo lo anterior podemos asegurar que
la soberanía energética prometida por la 4T es
una mentira más, ya que Pemex sigue total-
mente quebrado y sin una estrategia viable
para su recuperación.

Desde 2019 he dicho que, en una empresa
pública o privada, los problemas de estructura
financiera que se reflejan en el balance se
arreglan en la estructura, mientras que los
problemas de operación que impactan al esta-
do de resultados se arreglan en la operación.
¡Es un error querer arreglar problemas de
estructura en la operación! No da el modelo.

Así, la estrategia de capitalizar Pemex debe
ser liderada por la Secretaría de Energía apoy-
ada por Hacienda, mientras que la dirección de
Pemex debe atender los problemas que permi-
tan eficientar la operación y combatir la cor-
rupción.

Es claro que los secretarios de Energía,
SHCP y el director de Pemex no tienen ni idea
de qué hacer como se muestra en el resultado
neto del primer trimestre de 2025, donde
Pemex registró nuevamente una pérdida neta
de 43 mil millones de pesos.

Los principales factores que contribuyeron
a este resultado negativo fueron, señala el
informe, la disminución en ventas, incremento
en gastos y costo financiero. Se reporta tam-
bién un incremento en la deuda financiera de
la paraestatal, ya que todo déficit debe de ser
financiado.

Mientras Pemex siga quebrado y perdiendo
dinero, seguirá impactando negativamente las
finanzas públicas.

Pemex: López
lo recibió y
lo entregó
quebrado

La votación judicial, el no a la toga y la pobre oposición
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Nos hundimos los dos

Manuel J. Clouthier
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Senadores del Grupo Parlamentario de
Morena concluyeron el viernes una gira
de trabajo en Washington, D.C., donde
sostuvieron reuniones con legisladores
republicanos y demócratas, sin un acuer-
do compromiso concreto de legisladores
de ese país para no aprobar el impuesto a
las remesas de migrantes.

El vicecoordinador del Grupo
Parlamentario de Morena en el Senado,
Ignacio Mier, informó en una entrevista
que las y los legisladores mexicanos bus-
caron "sensibilizar" a sus contrapartes

estadounidenses sobre las graves implica-
ciones sociales, económicas, políticas y
de seguridad que traería imponer un
gravamen a las remesas. "Confiamos en
que esta propuesta sea finalmente retira-
da", expresó.

El legislador también advirtió que,
ante el desconocimiento sobre la reconcil-
iación presupuestaria impulsada por el
presidente Donald Trump —donde se
incluye esta medida—, fue indispensable
visibilizar el tema: "Muchos legisladores
no sabían que en las más de 400 páginas
del ajuste presupuestario se escondía esta
iniciativa. Ahora ya se visibilizó", sostu-

vo.
Indicó que, gracias a la visita anterior,

Morena logró que la Cámara de
Representantes redujera el gravamen al
3.5%; sin embargo, el tema ahora se dis-
cute en el Comité de Finanzas del Senado
estadounidense, donde se concentró el
trabajo de cabildeo actual.

La comitiva mexicana sostuvo
encuentros clave con senadores republi-
canos como Roger Marshall (Kansas),
Bill Hagerty (Tennessee), Pete Ricketts
(Nebraska) y Marsha Blackburn
(Tennessee), así como con senadores
demócratas como Peter Welch (Vermont)
y Catherine Cortez Masto (Nevada).

La senadora Andrea Chávez indicó
que hubo una recepción respetuosa por
parte de los senadores estadounidenses:
"Encontramos apertura y diálogo franco.
Buscamos evitar un impuesto injusto que
daña a las familias mexicanas y a los
EE.UU".

Por su parte, la senadora Karina Ruiz
calificó como "respetuosas y productivas"
las reuniones, y destacó que la propuesta
afectaría negativamente tanto a México
como a Estados Unidos, debido a la
dependencia económica que varias
regiones tienen sobre estos recursos.

El senador Alejandro Murat recalcó la
necesidad de fortalecer el diálogo bilater-
al con respeto y entendimiento mutuo:
"Estoy convencido de que el respeto
mutuo y la apertura al intercambio de
ideas son fundamentales para proteger los
derechos de las familias mexicanas".

Chiapas/El Universal.-                         

Cuando sobrevolaba la zona de
Pavencul y Motozintla, en Chiapas, una
avioneta de la compañía guatemalteca
Inversiones 777 S.A., se desplomó e
incendió en el ejido de San Vicente, cerca
de Tapachula, mientras realizaba labores
de liberación para dispersar moscas
estériles de gusano barrenador como
parte de las acciones de combate a la
plaga en el sur del país.

En el accidente murieron el piloto
Carlos Eduardo Monroy Pinto y el copi-
loto Byron Eduardo Moran de Paz,
ambos de nacionalidad guatemalteca, y el
ingeniero agrónomo mexicano Lucio
Alberto Roblero de León, adscrito al
Centro de Empaque de Mosca del
Mediterráneo del Senasica.

Autoridades locales informaron que la
aeronave salió el jueves y tras llegar el
jueves desde Centroamérica a México
para pernoctar e iniciar por la mañana del
viernes sus labores de dispersión.

La presidenta Claudia Sheinbaum
lamentó el percance, en tanto que la
Cancillería de México entró en contacto
con el gobierno de Guatemala para la
asistencia en el traslado de los cuerpos de
los dos ciudadanos fallecidos de ese país.

El Servicio Nacional de Sanidad,
Inocuidad y Calidad Agroalimentaria
(Senasica) confirmó que tres personas fal-
lecieron en el percance, hecho que lamen-
tó su director, Francisco Javier Calderón
Elizalde, al reconocer que el equipo real-
izaba labores heroicas contra la plaga.

El fiscal general de Chiapas, Jorge
Luis Llaven Abarca, comunicó que per-
sonal de periciales y de la Agencia Estatal
de Investigación e Inteligencia
Ministerial realiza acciones de investi-

gación para determinar las causas del
siniestro de la avioneta.

El funcionario estatal indicó que los
cuerpos fueron trasladados al Servicio
Médico Forense de esta ciudad para
realizar las pruebas periciales y científicas
correspondientes, mientras se continuará
con las investigaciones a fin de establecer
las causas de la caída de la aeronave y
deslindar responsabilidades.

Por su parte, Julio Berdegué Sacristán,
titular de la Secretaría de Agricultura y
Desarrollo Rural (Sader), hizo públicas
sus condolencias y las de la institución
que dirige: "Lamentamos el fallecimiento
de Carlos Eduardo Monroy, Byron
Eduardo Moran y Lucio Alberto Roblero,
quienes, comprometidos con su trabajo
para combatir la plaga del gusano bar-
renador del ganado, sufrieron un acci-
dente a bordo de una avioneta por la zona
de Tapachula, Chiapas". 

"Lucio, ingeniero agrónomo mexi-
cano; Carlos y Byron, pilotos guatemalte-
cos, cumplieron con valentía su deber. Mi
pésame a sus familias, amigos y com-
pañeros de trabajo", escribió en X.
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En el marco del Mes del Orgullo

LGBTQ+, la Secretaría de Educación

Pública (SEP) anunció que facilitará el

trámite de rectificación de nombre en docu-

mentos escolares para personas cuya identi-

dad legal haya sido modificada, particular-

mente en casos de cambio de identidad de

género.

Con esta acción, agregó en un comuni-

cado, la SEP reafirma su compromiso con

la inclusión, el respeto a los derechos

humanos y el reconocimiento de la diversi-

dad.

Indicó que este servicio, ofrecido por la

Unidad de Actualización Normativa,

Legalidad y Regulación de la SEP, permite

que los documentos escolares emitidos por

la SEP reflejen correctamente el nombre y

apellidos legales de las personas, garanti-

zando su derecho a la identidad y evitando

actos de discriminación en ámbitos labo-

rales, educativos y sociales.

Explicó que el trámite de rectificación

de documentos escolares para personas de

la comunidad LGBTQ+ aplica específica-

mente en casos de cambio de identidad de

género, reconocido mediante una sentencia

judicial o resolución administrativa.

Señalaron que este procedimiento repre-

senta un paso fundamental para que las per-

sonas solicitantes puedan ejercer sus dere-

chos, sin que su documentación educativa

sea un obstáculo para su desarrollo profe-

sional, académico o social.

Finalizaron el proceso es presencial y se

realiza en las oficinas de la SEP ubicadas en

Donceles No. 100, Col. Centro, Alcaldía

Cuauhtémoc, C.P. 06020, Ciudad de

México, en un horario de lunes a viernes, de

9:00 a 14:00 horas (excepto días inhábiles).
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El caso del tráfico de huachicol entre
México y Estados Unidos, ha alcanzado
un nuevo nivel con la imputación formal
de ciudadanos estadounidenses por
brindar apoyo material al Cártel Jalisco
Nueva Generación (CJNG), clasificado
como organización terrorista. 

Los Jensen operaban a través de la
empresa Arroyo Terminals, desde la cual
realizaron más de 2 mil 800 envíos ile-
gales de crudo robado desde México,
camuflado como aceite usado. 

Este petróleo era mezclado con crudo
legal en Texas y redistribuido en Estados
Unidos, América Latina y Europa. 

La fiscalía estadounidense ha destaca-
do que el caso expone cómo el crimen
organizado logró infiltrarse en los sis-
temas financieros y legales del país con
apoyo interno.

El Departamento de Justicia subrayó
la gravedad del caso, marcando un prece-

dente al aplicar cargos de apoyo al terror-
ismo a ciudadanos estadounidenses en
relación con un cártel mexicano. 

Las posibles penas alcanzan hasta 20
años de prisión por los delitos principales,
además de otras sanciones. 

Actualmente, los acusados están en

libertad bajo condiciones estrictas,
incluyendo monitoreo GPS y restricción
total de manejo de recursos financieros.

Las autoridades también rastrean más
empresas en Texas, Nuevo México y
otras zonas con esquemas similares. 

Estas compañías operaban sin licen-
cias, con triangulación de recursos y fac-
turas falsas, utilizando crudo de origen
mexicano como insumo legal. 

El FBI y la DEA advierten que las tác-
ticas del huachicol han sido adoptadas
dentro del sistema energético esta-
dounidense.

La investigación podría ampliarse a
funcionarios estatales por posibles omi-
siones o complicidad al permitir que
Arroyo Terminals operara sin controles
durante años. 

"Este caso va más allá del robo de
crudo: revela cómo el CJNG ha penetra-
do estructuras legales con la complicidad
de actores locales", concluyó un portavoz
de la fiscalía federal.

MONTERREY, N.L. SÁBADO 7 DE JUNIO DE 2025

Coordinan México y EU estrategia
bilateral contra el flujo de armas
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En un esfuerzo conjunto para frenar
el tráfico ilegal de armas y explosivos,
más de 100 funcionarios de alto nivel de
México y Estados Unidos se reunieron
esta semana en una mesa redonda bina-
cional organizada por la Oficina de
Asuntos Internacionales de Narcóticos y
Aplicación de la Ley del Departamento
de Estado (INL) y la Secretaría de
Seguridad y Protección Ciudadana de
México.

La Agencia de Alcohol, Tabaco,
Armas de Fuego y Explosivos (ATF, por
sus siglas en inglés) encabezó la partici-
pación estadounidense, acompañada por
la Oficina de Aduanas y Protección
Fronteriza (CBP), la Oficina de
Investigaciones de Seguridad Nacional
(HSI) y el Servicio de Alguaciles de EU.

Las sesiones, llevadas a cabo en la
Ciudad de México el 5 y 6 de junio,

reunieron a representantes de las fuerzas
del orden de ambos países para inter-
cambiar experiencias, analizar tenden-
cias emergentes y fortalecer estrategias
contra el tráfico de armas hacia territorio
mexicano.

Durante los encuentros se discutieron
temas clave como la incautación y alma-
cenamiento de armamento ilegal, casos
de éxito apoyados por herramientas
como eTrace, y nuevos proyectos bilat-

erales, entre ellos un laboratorio de análi-
sis de datos sobre drones armados
decomisados y un sistema de intercam-
bio de información balística entre esta-
dos fronterizos.

"Las alianzas de ATF con nuestras
contrapartes, tanto internacionales como
nacionales, son cruciales para detener el
flujo ilegal de armas a través de nuestra
frontera sur", aseguró Daniel Driscoll,
director interino de la ATF.

Estas iniciativas buscan frenar el
ingreso de armas que terminan en manos
de los cárteles mexicanos, un problema
que ha sido considerado prioritario en la
agenda bilateral. El intercambio de
inteligencia y tecnología ha sido una de
las piezas clave en esta colaboración.

La mesa redonda también sirvió
como plataforma para establecer canales
de comunicación más eficaces entre los
fiscales generales y secretarios de seguri-
dad pública de los estados mexicanos

con las agencias estadounidenses.
Las acciones contra el tráfico de

armas no se limitan a territorio mexi-
cano, ya que la ATF ofreció una confer-
encia de prensa conjunta en Laredo,
Texas, junto a CBP y HSI, donde se
destacó el trabajo coordinado para inter-
ceptar armas de fuego en rutas hacia el
sur y se reiteró el compromiso de frenar
este flujo letal.

"Esta labor, especialmente en
México, es fundamental para mantener

las armas de fuego ilegales fuera del
alcance de grupos violentos", señaló
Shawn Morrow, subdirector adjunto de
Operaciones de Inteligencia de ATF.

El encuentro binacional subraya la
creciente preocupación por la violencia
armada transfronteriza y el papel del trá-
fico de armas en el fortalecimiento de los
cárteles. Aunque el desafío es complejo,
ambas naciones parecen decididas a
enfrentarlo con más inteligencia, tec-
nología y cooperación.

El vuelo formaba parte de una estrategia binacional para controlar la plaga
que afecta al ganado en el sur del país.

Concluyen Senadores cabildeo en EU

Ignacio Mier destacó que muchos senadores de EU desconocían que el
gravamen estaba incluido en el ajuste presupuestario.

La empresa Arroyo Terminals,
propiedad de los Jensen, realizó casi
3 mil envíos de huachicol.

Garantiza SEP derecho a la identidad para personas trans

Mueren tres en avioneta que
combatía al gusano barrenador

Esta labor, especialmente

en México, es fundamental

para mantener las armas de

fuego ilegales fuera del

alcance de grupos violentos

Shawn Morrow

“

Lamentamos el fallecimiento
de Carlos Eduardo Monroy,

Byron Eduardo Moran 
y Lucio Alberto Roblero,

quienes, comprometidos con
su trabajo para combatir 

la plaga del gusano 
barrenador del ganado”.

Julio Berdegué

“

Imputan por terrorismo a estadounidenses ligados al CJNG

Aplicará para personas con cambio de
identidad de género reconocido por
sentencia judicial o resolución adminis-
trativa.

Durante el encuentro se abordaron temas como la incautación de armas, el
uso de eTrace y el desarrollo de nuevos proyectos binacionales.
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Ricardo Monreal, diputado federal, ase-
guró que Andy López Beltrán sufre "vio-
lencia política vicaria", después de que
pidió no ser llamado "Andy" y ser nom-
brado Andrés Manuel, "como unos de los
mejores presidentes de México".

En un artículo publicado la página de
Monreal, señaló que "la violencia vicaria
es aquella que se ejerce contra las y los
descendientes consaguíneos en línea direc-
ta de una persona a la que se busca causar
un daño (es decir, sobre sus hijas o hijos),
la violencia política vicaria sería aquella
que se ejerce contra las y los descendientes
directos de una persona que está o estuvo
en el ejercicio de un cargo público rele-
vante, como el de Presidente de la
República".

Los ataques y cuestionamientos que en
estos días se están ejerciendo contra
Andrés Manuel López Beltrán, Secretario
de Organización de Morena, por los

supuestos "malos resultados" en la elec-
ción judicial y en los comicios locales con-
currentes en Durango y Veracruz, en reali-
dad son el pretexto circunstancial.

Además, argumentó que los ataques y
cuestionamientos de los que está siendo
víctima el Secretario de Organización de
Morena es por los supuestos "malos resul-
tados" en la elección judicial y en los comi-
cios concurrentes en Durango y Veracruz.
"En realidad son el pretexto circunstancial
que la oposición anti-4T ha encontrado
para atacar a Andrés Manuel López
Obrador", expuso.
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Ronald Johnson, embajador de
Estados Unidos en México, no asistió a
la reunión que tenía programada con el
presidente de la Mesa Directiva del
Senado, Gerardo Fernández Noroña,
quien el pasado miércoles presumió el
encuentro.

La reunión que estaba pactada a las
10 horas en la oficina de Fernández
Noroña no se realizó.

El miércoles, en una videocharla en
su canal de YouTube, el senador por
Morena anunció la reunión e incluso la
presumió. "Viene el embajador de
Estados Unidos aquí a mi oficina el
viernes…se van a morir", se jactó con
una sonrisa.

Cabe destacar que en la sesión del
pasado miércoles en la Comisión
Permanente del Congreso de la Unión,
senadores del PAN exhibieron a
Fernández Noroña por ofender en redes
sociales al presidente Donald Trump.

El área de Comunicación Social
informó a las 10:25 del jueves llegó un
oficio de la Embajada de Estados
Unidos para cancelar la reunión.

Reconoce Embajador al
Escuadrón 201

Ronald Johnson, embajador de
Estados Unidos en México, reconoció a
los "héroes" mexicanos, en conmemo-
ración del Día D, del 6 de junio de 1944.

En sus redes, el diplomático esta-
dounidense expresó su orgullo por hon-
rar a los héroes del Día D.

"Estados Unidos y México lucharon
por la libertad. Hoy rendimos homenaje
al Escuadrón 201 -Las Águilas Aztecas-

y al sargento César Maximiliano
Gutiérrez, quien recientemente falle-
ció", escribió.

Recordó además que él sirvió en el
ejército de Estados Unidos.

Apenas el 26 de mayo, el embajador
rindió un homenaje en nuestro país a los
hombres y mujeres que han muerto en el
servicio militar estadounidense, como se
acostumbra el último lunes de mayo.

Johnson compartió que también se
reconoció en el Memorial Day a "los
caídos" de México y los esfuerzos com-
partidos por la seguridad.

"En Memorial Day honramos a los
héroes caídos que dieron su vida por los
valores de nuestra nación: libertad,
democracia y servicio. Como dice
Donald Trump, nunca debemos olvidar
su sacrificio", expresó en sus redes

sociales.
"También reconocemos a los caídos

de México y nuestros esfuerzos compar-
tidos por la seguridad", agregó.

"Muchos asisten a desfiles, visitan
monumentos de guerra o rezan una
oración ante la tumba de un familiar.
Uno de los lugares más significativos
para este tipo de conmemoración es el
Cementerio Nacional de Arlington",
apuntó.

De acuerdo con los datos, más de 400
mil miembros de las fuerzas armadas
que fallecieron mientras estaban en ser-
vicio activo, veteranos y sus familiares
elegibles están enterrados en este
cementerio, que tiene casi 260 hectáreas
y tiene planificada una expansión para
80 mil parcelas de enterramiento adi-
cionales.
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Ariadna Montiel, secretaria de
Bienestar, informó que más de 8.5 mil-
lones de adultos mayores y personas con
discapacidad han sido censados en el
programa Salud Casa por Casa.

Afirmó que este programa contribuirá
en la atención y prevención de la salud
de los adultos mayores y personas con
discapacidad ahora y en el futuro en
México.

Esta tarde, en la entrega de maletines
con material médico a servidores de la
salud, que encabezó la presidenta
Claudia Sheinbaum, la secretaria infor-
mó que, en un acto de justicia, todo el
Gobierno de México, junto con 20 mil

facilitadores de la salud, participan en la
segunda etapa del programa Salud Casa
por Casa para garantizar el derecho a la
salud a los adultos mayores y personas
con discapacidad.

"Se les compró un equipo, que es su
maletín que hemos estado distribuyendo.
Son esfuerzos, inversiones importantes,
y la Presidenta ha tenido toda la disposi-
ción para que el programa tenga todo lo
que necesita, entonces, somos casi 20
mil servidoras y servidores de la salud
que estamos ya recorriendo el país y que
nos va a permitir atender a cada uno de
nuestros adultos mayores y de personas
con discapacidad"

En las instalaciones del Hospital
Regional de Alta Especialidad de

Ixtapaluca, Ariadna Montiel señaló que
los servidores de la salud fueron capaci-
tados para dar seguimiento a temas de
hipertensión, diabetes, sobrepeso, y
enfermedad renal, de acuerdo a los pro-
tocolos nacionales de salud.

Afirmó que el programa Salud Casa
por Casa, construirá la base de la univer-
salidad de la atención de la salud.

"México tiene una información muy
importante de sus adultos mayores y de
las personas con discapacidad, recordar
que México es un país, donde su
población va envejeciendo en propor-
ción, al resto de la población, por eso,
este programa se vuelve estratégico no
solamente para dar la atención a hora,
sino para prever el futuro", detalló.

Sábado 7 de junio de 20254
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La Secretaría del Trabajo y Previsión
Social (STPS) anunció que realizará seis
foros regionales sobre la reducción de la
jornada laboral a 40 horas; del 19 de
junio al 7 de julio.

"Para nosotros es un paso lógico, tam-
bién un paso necesario, es una demanda
que ha sido muy sentida por parte de las
y los trabajadores. También creemos que
es un proyecto que ha demostrado que es
posible implementarse, como también ha
sido, incluso, en otros países", dijo
Marath Bolaños López, en conferencia
de prensa.

Por lo que los foros se realizarán en:
Ciudad de México el 19 de junio;
Monterrey, Nuevo León el 23 junio;
Guadalajara, Jalisco el 26 de junio;
Tijuana, Baja California el 30 de junio;
Querétaro, Querétaro el 3 de julio

Cancún, Quintana Roo el 7 de julio
"Ya hemos tenido diversas conversa-

ciones con sectores económicos, con
Cámaras, también con miembros de los
sindicatos, del mundo del trabajo y,
bueno, creemos justamente que es un
paso que podemos dar de manera con-
junta, entre las diversas acciones que se
llevarán a cabo", comentó el titular de la
dependencia federal.

Detalló que la finalidad es escuchar
propuestas, ideas y planteamientos que
permitan enriquecer la reforma para
reducir la jornada laboral, que sería
implementada de manera gradual hasta
2030.

"Lo que estamos buscando, justa-
mente, reducir la jornada laboral es
reconocer el bienestar que no puede estar
solamente en el ingreso, sino también en
el tiempo disponible para la vida, para la
familia, para el descanso, para la salud,

el ocio, para la participación comuni-
taria, de ahí que avancemos en esa direc-
ción, y México, pues, bueno, está listo",
dijo Bolaños López.

Latinoamerica avanza
hacia la reducción horaria
En América Latina, Chile fue pionero

al reducir su jornada laboral de 45 a 40
horas semanales en 2023, una medida
que busca mejorar la calidad de vida de

los trabajadores. 
Colombia también debate un proyec-

to similar, mientras que Argentina, con
una jornada formal de 48 horas, discute
iniciativas para acercarse a las 40. 

Estos cambios reflejan una tendencia
global hacia modelos laborales más flex-
ibles, inspirados en casos exitosos como
el de Suecia, donde empresas que pro-
baron jornadas más cortas reportaron
mayor satisfacción y eficiencia.

Anuncia STPS foros para reducir
la jornada laboral a 40 horas

Marath Bolaños López destacó que la reducción de las horas es una deman-
da sentida por trabajadores y un proyecto viable probado en otros países.

Cancela Ronald Johnson reunión con Noroña

Ariadna Montiel, secretaria de Bienestar, informó que más de 8.5 millones de
adultos mayores y personas con discapacidad.

Cd. de México/El Universal.                                  

Un Tribunal Colegiado de
Apelación revocó el auto de libertad
que una jueza federal dictó a favor del
exmando de la extinta Policía Federal,
Luis Cárdenas Palomino, por el caso de
la operación "Rápido y Furioso", en el
gobierno del expresidente Felipe
Calderón, mediante la cual Estados
Unidos entregó armas a los grupos
criminales en México.

Por lo que el excoordinador de la

Inteligencia de la PF, actualmente
preso en el penal de máxima seguridad
del Altiplano, será juzgado por su pre-
sunta responsabilidad en el delito de
omisión de impedir la introducción al
país armas, municiones, cartuchos,
explosivos y materiales de uso de las
Fuerzas Armadas.

"Se dicta auto de formal prisión en
contra de ( Luis Cárdenas Palomino)
por su probable responsabilidad penal
en la comisión del delito de omisión de
impedir la introducción al territorio

nacional de armas, municiones, cartu-
chos, explosivos y materiales de uso
exclusivo del Ejército, la Armada y la
Fuerza Aérea, o sujetos a control, pre-
visto y sancionado por el artículo 84,
fracción II, de la Ley Federal de Armas
de Fuego y Explosivos. TERCERO. Se
instruye a la persona titular del Juzgado
** de Distrito en el Estado de Sonora, a
fin de que dé cumplimiento a esta
determinación", determinó el Tribunal
de Apelación.

El órgano jurisdiccional revocó la
resolución emitida por el titular del
Juzgado Noveno de Distrito, Karina
Almada, quien decretó la libertad del
excolaborador del exsecretario de
Seguridad Pública, Genaro García
Luna, en enero de 2024.

En sentencia, la juzgadora afirmó
que, si bien la Fiscalía General de la
República (FGR) presentó documen-
tos, videos y testimonios de funcionar-
ios estadounidenses, ninguno señala
que Cárdenas Palomino hubiese estado
enterado del operativo encubierto en el
que agencias estadounidenses trafi-
caron armas a México para geolo-
calizar a operadores de organizaciones
criminales.

Son más de 8.5 millones censados en programa Salud Casa por Casa

Ofrece Cónsul de México apoyo
tras redadas en Los Ángeles

Cd. de México/El Universal.                        

Carlos González Gutiérrez, cónsul de
México en Los Ángeles, ofreció consular
a las personas mexicanas, ante las
redadas registradas el viernes contras
migrantes.

González Gutiérrez dijo que ante las
"recientes operaciones migratorias" en
Los Ángeles, el equipo de protección
consular visitó la estación migratoria
para brindar asistencia.

Pidió el cónsul a los y las conna-
cionales que en caso de ser detenidos, lla-
mar al teléfono 213 219-0175 o al Centro
de Información y Asistencia a Personas
Mexicanas (CIAM) 520 623-7874.

Las autoridades federales de inmi-
gración realizaron operativos en varios
negocios de Los Ángeles el viernes, lo
que provocó enfrentamientos afuera de
por lo menos un lugar mientras las
autoridades lanzaban granadas aturdido-
ras para intentar dispersar a una multitud

que se había reunido en protesta.

En desacuerdo con 
la Corte de EU

Al mencionar que van a seguir traba-
jando con Estados Unidos contra la entra-
da ilegal de armas al país, la Presidenta
Claudia Sheinbaum manifestó su
desacuerdo con la Corte de Estados
Unidos, la cual bloqueó la demanda de
México contra los fabricantes de armas.

Después del fallo unánime del máxi-
mo tribunal, la Mandataria federal infor-
mó que hay una demanda pendiente con-
tra las productoras de armas. "El argu-
mento de la Suprema Corte de Estados
Unidos es que no encuentran relación
entre la fabricación de armas y el paso de
armas de Estados Unidos a México,
recuerden que el propio Departamento de
Justicia de los Estados Unidos sacó un
documento en donde reconoce que el
75% de las armas incautadas en México
proviene ilegalmente de EU".

Ricardo Monreal acusó que el hijo del
expresidente sufre de “violencia políti-
ca vicaria”.

Fernández Noroña había anunciado con entusiasmo el encuentro durante
una transmisión en vivo.

Rechaza hijo
de AMLO apodo

de ‘Andy’

El consulado visitó estaciones migratorias para brindar asistencia directa a
connacionales detenidos.

El tribunal consideró que el conocimiento general sobre la guerra contra el
narco implicaba obligación de acción.

19 de junio
Cd. de México

23 de junio
Monterrey, Nuevo León

26 de junio
Guadalajara, Jalisco

30 de junio
Tijuana, Baja California

3 de julio
Querétaro, Querétaro

7 de julio
Cancún, Quinta Roo

Lugar de los foros

Revocan libertad a Cárdenas Palomino
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El dato del día
La embotelladora mexicana Arca Continental infor-
mó este viernes que suscribió un acuerdo para la
compra de Imperial, LLC, una empresa operadora
de máquinas expendedoras conocidas como
“vending”, con operaciones en Estados Unidos,
aunque no reveló el monto de la adquisición.
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Sin cambio

Ciudad de México/El Universal.-               

Aunque los exportadores atraviesan una
situación difícil por los aranceles de
Estados Unidos, el gobierno de México
alista un nuevo requisito que retrasará sus
envíos y pondrá en riesgo el empleo de
millones de personas, advirtieron empre-
sarios consultados por EL UNIVERSAL.

El pasado martes, la Secretaría de
Economía publicó en el "Diario Oficial de
la Federación (DOF)" una lista de produc-
tos agrupados en 30 fracciones arancelarias
que deberán sujetarse al requisito de "aviso
automático de exportación".

Esto significa que se tendrá que solicitar
un permiso para exportar estas mercancías
y la dependencia que encabeza Marcelo
Ebrard contará hasta con 10 días hábiles
para responder la solicitud.

En la lista aparecen pantallas planas,
computadoras, convertidores catalíticos,
unidades de memoria, cables de fibras ópti-
cas, aparatos para la recepción y trans-
misión de voz e imagen.

También se incluyeron dos de los prin-
cipales productos agrícolas de exportación:
la cerveza, cuyas ventas al exterior
sumaron mil 566 millones de dólares de
enero a marzo de este año, y el tequila, con
envíos valorados en mil 29 millones
durante el mismo periodo.

El gobierno tenía previsto que la medida
entrara en vigor el miércoles pasado, pero
la postergó al 7 de julio por la preocu-
pación que originó entre los directivos de
empresas exportadoras.

Al ser consultada por El Gran Diario de
México, la Secretaría de Economía infor-

mó que el acuerdo que sujeta las mer-
cancías al requisito de aviso automático de
exportación, que se indican en el DOF, se
"valorará" para enfocarlo en productos con
menor contenido nacional.

Esta medida, aseguró la secretaría, "se
implementará a empresas que exportan
bajo el programa Immex [Industria
Manufacturera, Maquiladora y de
Servicios de Exportación], no [a las empre-
sas exportadoras] en general".

ALZAN LA VOZ

A través de un documento interno, el
Consejo Nacional de la Industria
Maquiladora y Manufacturera de

Exportación (Index) explicó a sus socios
que será "un nuevo requisito para la
exportación de diversos productos
estratégicos, lo cual afecta directamente al
sector".

De acuerdo con el análisis preliminar
del Comité de Comercio Exterior y
Aduanas, la medida impactará a más de
50% del volumen total de exportaciones de
la industria, alertó el Index.

El organismo privado destacó que la
prórroga será temporal y "la medida pone
en riesgo la continuidad operativa de
empresas exportadoras, afectando a miles
de empresas y millones de empleos".

Ciudad de México/El Universal.-

Las compañías con instalaciones
relevantes en México, Canadá y
Europa sufrirán las afectaciones más
severas de los aranceles de 50% al
acero y aluminio que ingresan a
Estados Unidos, advirtió Fitch Ratings.

La Unión Americana es un importa-
dor neto de acero, ya que adquirió 26.2
millones de toneladas del exterior el
año pasado, lo que representó 18% de
su demanda interna, con México y
Canadá aportando cerca de 40% del
total.

Fitch explicó que el caso del alu-
minio es similar, debido a que Estados
Unidos produjo apenas 0.7 millones de
toneladas del metal primario en 2024,
pero su consumo alcanzó 4.7 millones
de toneladas.

Desde su perspectiva, los aranceles
al acero y aluminio, que pasaron esta
semana de 25% a 50%, provocarán
importantes aumentos de precios en el
mercado estadounidense y podría con-
ducir a una redistribución de los flujos
comerciales hacia destinos menos pro-
tegidos.

A partir de que se anunció el arancel
de 25% en enero pasado, los precios de
la bobina laminada en caliente en
Estados Unidos subieron en promedio
37%, al pasar de 765 dólares por
tonelada a mil 23 dólares en mayo.

La Industria Nacional de Autopartes
(INA) manifestó el viernes su preocu-
pación sobre el aumento en los arance-
les.

"La medida impacta la competitivi-
dad de la industria mexicana de
autopartes, y a la estabilidad de las
cadenas de suministro altamente
integradas en América del Norte,
afectando la producción de vehículos
en toda la región", indicó INA en un
comunicado.

Alertó que las nuevas disposiciones
arancelarias impactan particularmente
a los fabricantes mexicanos de

autopartes que emplean acero y alu-
minio como insumos esenciales para
producir componentes como motores,
estructuras de carrocería, sistemas de
frenos, arneses y módulos de seguri-
dad.

INA agregó que el aumento en cos-
tos derivado de esta medida afecta de
manera inmediata el cumplimiento de
los tiempos de entrega bajo esquemas
de producción "justo a tiempo", com-
prometiendo la continuidad operativa
de toda la cadena automotriz norteam-
ericana. Con información de Ivette
Saldaña y Sara Cantera

Ciudad de México/El Universal.-

A casi dos meses de que Estados
Unidos pidió a México iniciar un
Mecanismo Laboral de Respuesta
Rápida contra Aludyne Automotive,
ambos gobiernos decidieron cerrar el
caso al adoptar la empresa una serie de
acciones que respetan los derechos de
los trabajadores.

El pasado 6 de abril, el gobierno
estadounidense envió a México un
caso de supuesta denegación de dere-
chos de libertad de asociación y nego-
ciación colectiva por parte de dicha
compañía ubicada en Iztapalapa,
Ciudad de México, a la empresa se le
acusaba de una supuesta injerencia
patronal en asuntos sindicales.

Tras una investigación la Secretaría
del Trabajo y Protección Social dijo
que "no encontró evidencia que
respalde las acusaciones del Sindicato
de Trabajadores de la Industria
Metálica, Acero, Hierro, Conexos y
Similares (STIMAHCS) en contra de
Aludyne...".

Dicho sindicato "no presentó prue-
bas" que sustenten diversas acciones
que presuntamente realizó la empresa
como iniciar una campaña para debili-
tar a ese Sindicato desde 2015; inter-
venir en la designación de la repre-
sentación sindical y haber coaccionado
trabajadores para votar conforme a sus
intereses.

Tampoco se demostró que la empre-
sa obstaculizara las reuniones del
sindicato, ni que hubiera una dene-
gación de permisos al comité sindical;

ni actos de violencia, discriminación
salarial o represalias antisindicales
hacia las personas trabajadoras, ni se
comprobó que se promoviera el voto
hacia otro sindicato distinto al
STIMAHCS.

En la investigación llevada por
autoridades mexicanas se encontró que
contrario a lo que se decía, Aludyne
respetó las jornadas de trabajo, los
roles de turno y el pago de vacaciones
de acuerdo a la Ley Federal del
Trabajo.

Sobre el despido de tres traba-
jadores por sus preferencias sindicales,
la Secretaría del Trabajo encontró "un
indicio de que un despido pudo estar
relacionado con estas causas. De las
otras dos personas, el STIMAHCS no
presentó evidencia que demuestre que
sus despidos se debieron a sus activi-
dades o preferencias sindicales.
Incluso, durante la investigación, una
de estas personas manifestó que su sal-
ida no estuvo relacionada con activi-
dades sindicales y firmó un convenio
ante el Centro Federal de Conciliación
y Registro Laboral.

La otra persona celebró un contrato
privado de terminación de la relación
laboral y no accedió a ser entrevistada
por la Secretaría del Trabajo.

Durante los 45 días después de ini-
ciado el mecanismo, Aludyne publicó
y difundió la carta de compromisos de
neutralidad en asuntos sindicales,
capacitó al personal de la planta sobre
los lineamientos de conducta para
respetar la libertad sindical y de nego-
ciación colectiva.

Ciudad de México/El Universal.-

Para el secretario de Economía,

Marcelo Ebrard, hubo avances en el

tema de solicitar que Estados Unidos

exente a México del arancel de 50% al

acero mexicano de exportación.

Al término de un encuentro con el

representante comercial esta-

dounidense, Jamieson Greer, el fun-

cionario mexicano emitió un mensaje,

en la red social X, en el que dijo que

fue una "cordial conversación" la que

tuvieron.

"Avanzamos", dijo el funcionario

del gobierno mexicano en plena refer-

encia a las negociaciones para lograr

que a México se le exente del arancel

de 50% que entró en vigor el pasado 4

de junio y del que solamente quedó

fuera Reino Unido.

Desde inicios la semana, cuando se

supo que el presidente de Estados

Unidos, Donald Trump, subiría de 25%

a 50% el arancel al acero y aluminio,

Ebrard anunció que se reuniría este

viernes con Greer.

Tanto la presidenta Claudia

Sheinbaum como el secretario de

Economía calificaron como "injusto",

"insostenible" y "sin sustento legal" la

orden presidencial de Trump.

"Avanzamos", afirma Ebrard tras
reunión con Jamieson Greer

Para Ebrard, hubo avances en el tema
de solicitar que Estados Unidos exente
a México del arancel de 50% al acero

mexicano de exportación

Marcelo Ebrard se reunió con el representante comercial estadounidense,
Jamieson Greer

Gobierno planea poner trabas a exportadores: IP

En la lista aparecen pantallas planas, computadoras, convertidores catalíticos,
unidades de memoria, cables de fibras ópticas.

México, entre 
los más 
golpeados por 
los aranceles

Las compañías con instalaciones relevantes en México, Canadá y Europa
sufrirán las afectaciones más severas de los aranceles de 50% al acero y
aluminio que ingresan a Estados Unidos, advirtió Fitch Ratings.

Finalizan caso laboral contra
Aludyne Automotive



Redacción/Estados Unidos.-                                 

El Servicio de Control de Inmigración
y Aduanas de Estados Unidos (ICE, por
sus siglas en inglés) realizó el viernes una
serie de redadas migratorias en distintos
puntos de Los Ángeles, generando enfren-
tamientos con activistas y miembros de la
comunidad que intentaban frenar las
detenciones. 

Agentes armados, respaldados por
vehículos blindados y personal del FBI y
la DEA, participaron en los operativos que
alarmaron a miles de residentes, especial-
mente en zonas predominantemente his-
panas. Según reportes de organizaciones
defensoras de migrantes, al menos tres
grandes redadas fueron documentadas en
el centro de la ciudad. "Alerta, la migra
está por todos Los Ángeles", advertían
mensajes de texto que circularon amplia-
mente entre vecinos, alertando sobre la
presencia de agentes migratorios. 

Las redadas comenzaron alrededor de
las 7 de la mañana del viernes y se exten-
dieron durante el día.

Angélica Salas, directora de la
Coalición por los Derechos Humanos de
los Inmigrantes de Los Ángeles (CHIR-
LA), confirmó que al menos 45 personas
fueron detenidas, aunque advirtió que la
cifra podría aumentar. 

Dos de los operativos más grandes
ocurrieron en el Distrito de la Moda,
donde al menos 24 trabajadores fueron
arrestados. 

En uno de los intentos por bloquear una
camioneta de ICE, un manifestante cayó
al suelo, hecho que fue captado por cáma-
ras aéreas de la cadena KTLA.

El despliegue incluyó agentes vestidos
con uniformes camuflados y el uso de
gases para dispersar a manifestantes. 

El FBI confirmó su participación, y
también se identificaron agentes con
insignias de la DEA. "Lo que estamos
viendo es un ataque armado y coordinado
que busca sembrar el terror entre los tra-
bajadores", denunció Ron Góchez, direc-
tor del colectivo Unión del Barrio.

Desde temprano, varios jornaleros cen-
troamericanos y mexicanos fueron arres-
tados en la zona de Westlake, cuando bus-
caban empleo afuera de una tienda de
materiales de construcción. 

También se reportaron movimientos de
ICE cerca de escuelas, lo que provocó
alarma entre padres de familia. “Tuvimos
que salir a vigilar porque temíamos que se
llevaran a los padres mientras dejaban o
recogían a sus hijos”, señaló Góchez.La
alcaldesa de Los Ángeles, Karen Bass,
expresó su "profunda indignación" y con-
denó las redadas. 
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Anuncia EU segunda reunión
comercial con China en Londres

Redacción/Estados Unidos.-                                

El presidente de Estados Unidos,
Donald Trump, anunció el viernes una
nueva ronda de negociaciones comer-
ciales con China, que se llevará a cabo la
próxima semana en Londres. 

El anuncio se produce apenas un día
después de mantener una llamada tele-
fónica con su homólogo chino, Xi
Jinping, en un intento por reducir las ten-
siones que persisten entre ambas poten-
cias a raíz de su disputa arancelaria.

La cita marcará la segunda ronda de
conversaciones formales entre las dos
economías más grandes del mundo desde
que Trump inició este año una guerra
comercial con la imposición de aranceles.

En un mensaje publicado en su red
Truth Social, el mandatario aseguró que
“la reunión debería ir muy bien”, antici-
pando un posible avance en el diálogo.

Según detalló Trump, la delegación
estadounidense será encabezada por el
secretario del Departamento del Tesoro,
Scott Bessent, acompañado por el titular
de Comercio, Howard Lutnick, y el repre-
sentante comercial Jamieson Greer. 

El conflicto se originó con la decisión
de Trump de imponer un arancel general
del 10% a las importaciones de la mayoría
de los socios comerciales, intensificando
la medida contra China con sobretasas
específicas a productos del país asiático.

En respuesta, Pekín tomó represalias
con aranceles similares a bienes esta-
dounidenses.

En abril, la confrontación alcanzó
niveles sin precedentes, con aranceles de
hasta 145% impuestos por Estados
Unidos a productos chinos, y contramedi-
das de hasta 125% aplicadas por China.

Esta escalada encendió las alarmas en
diversos sectores económicos y

financieros.
Sin embargo, las conversaciones del

mes pasado lograron una desescalada par-
cial. 

Ambas naciones acordaron una reduc-
ción temporal de los aranceles, con
Estados Unidos bajando sus tasas al 30%
y China respondiendo con una disminu-
ción al 10%, lo que se considera un gesto
de apertura al diálogo.

El anuncio se da tras una llamada telefónica entre Trump y Xi Jinping para
reducir tensiones arancelarias.

El mandatario dijo que no tiene tiempo para Musk y que está enfocado en
temas internacionales como China, Ucrania e Irán.

Responde Rusia con feroz bombardeo sobre Ucrania
Redacción/Rusia.-                                

Rusia ejecutó uno de los bombardeos
más intensos de los últimos tres años de
guerra contra Ucrania, apenas días
después de que Kiev realizara un ataque
con drones a aeródromos militares en ter-
ritorio ruso. 

El ataque aéreo masivo se prolongó
durante varias horas durante la noche y
golpeó seis regiones ucranianas, dejando
al menos cuatro personas muertas y unas
50 heridas, según informaron las autori-
dades ucranianas el viernes.

Entre los fallecidos se encontraban tres
trabajadores de emergencias en Kiev y
una persona que fue rescatada de los
escombros de un edificio de apartamentos
en el noroeste del país. 

Ucrania reportó que derribó alrededor
de 30 misiles de crucero y hasta 200
drones de los 407 drones y 44 misiles que
formaron parte del operativo ruso. 

El ataque generó incendios, apagones
y daños en viviendas e infraestructura en
varias ciudades, entre ellas Kiev y
Ternopil.

El bombardeo se produce luego de que
el presidente de Estados Unidos, Donald
Trump, revelara que su homólogo ruso,
Vladímir Putin, le advirtió que Moscú
respondería a los ataques ucranianos.

Trump también sugirió que quizá sea
conveniente permitir que ambas naciones

"luchen por un tiempo" antes de impulsar
la paz, en un giro respecto a sus llamados
anteriores por detener el conflicto.

Desde el inicio de la invasión rusa en
febrero de 2022, más de 12,000 civiles
han muerto en Ucrania, según cifras de
Naciones Unidas. 

El presidente Volodymyr Zelenskyy
ofreció un alto el fuego de 30 días y pro-
puso una reunión con Putin, pero el
Kremlin ha rechazado la propuesta,
insistiendo en condiciones que Ucrania
considera inaceptables. 

El Instituto para el Estudio de la
Guerra, con sede en Washington, acusó a
Rusia de simular interés en la diplomacia

mientras mantiene su ofensiva.
En paralelo, Rusia denunció ataques

con drones ucranianos en su territorio,
incluyendo Moscú, donde se sus-
pendieron vuelos en los aeropuertos.

También se reportaron daños en
regiones industriales rusas y una locomo-
tora descarrilada en Belgorod, hecho
atribuido a sabotaje ucraniano. 

El Ministerio de Defensa ruso afirmó
haber derribado 174 drones y tres misiles
Neptune sobre el mar Negro.

A pesar de los intentos diplomáticos
liderados por Washington, las posiciones
entre Kiev y Moscú siguen siendo irrec-
onciliables. Detienen al menos a 45

inmigrantes en Los Ángeles

Redacción/Estados Unidos.-                                

El presidente de Estados Unidos,
Donald Trump, declaró el viernes que su
administración revisará los contratos que
mantienen diversas empresas del multi-
millonario Elon Musk con el Gobierno
federal, al considerar que implican
"mucho dinero". 

El anuncio representa una nueva fase
en el deterioro de la relación entre ambos,
tras lo que fue descrito como el fin del
"bromance" entre el mandatario y el
empresario tecnológico.

"Vamos a revisar todo… es mucho
dinero. Es un subsidio considerable", afir-
mó Trump durante un breve encuentro
con la prensa, en su trayecto hacia su club
de golf en Bedminster, Nueva Jersey. 

Las declaraciones surgen días después
de que Musk criticara públicamente la
propuesta de presupuesto del mandatario,
en un intento por frenar la escalada de
ataques entre ambos.

Trump respondió a esas críticas desde
su red Truth Social, donde sugirió que una
manera efectiva de ahorrar millones de
dólares al Gobierno sería cancelar los
subsidios y contratos otorgados a Musk.

Desde entonces, ambos han protagon-
izado una guerra verbal que ha acaparado
titulares y ha puesto en entredicho una
relación que hasta hace poco era cercana.

Entre los contratos más destacados,
SpaceX, obtuvo en abril un acuerdo por
5.900 millones de dólares con la Fuerza
Espacial de EU para lanzamientos de
satélites y misiones durante cinco años.

Musk, quien dirigió la Oficina de
Eficiencia Gubernamental entre enero y
mayo, llegó a amenazar con desmantelar
el programa del transbordador espacial
Dragon, vital para el transporte de sumin-
istros y personal a la Estación Espacial
Internacional. 

Sin embargo, el viernes retrocedió en
su postura y restó dramatismo a sus
declaraciones previas.

Tres trabajadores de emergencias murieron en Kiev mientras auxiliaban a víc-
timas bajo el fuego ruso.

Suspenden inicio de juicio por corrupción contra Jorge Glas en Ecuador

Agentes federales usaron gases y fuerza para dispersar manifestantes que
intentaban evitar los arrestos.

Revisará Donald Trump los
contratos de Elon Musk

En abril, los aranceles impuestos por los estadounidenses
llegaron al 145% y los del país asiático, al 125 %, en una

escalada sin precedentes.

Redacción/Ecuador.-                                

El nuevo juicio por presunta corrup-
ción contra el exvicepresidente ecuatoria-
no Jorge Glas fue suspendido el viernes,
apenas minutos después de su inicio, debi-
do a la falta de un examen psiquiátrico
ordenado previamente por el tribunal.

Glas, de 55 años, está en el centro de
una disputa diplomática entre México y
Ecuador tras su captura en abril pasado
dentro de la embajada mexicana en Quito.

La audiencia fue aplazada por decisión
del tribunal de la Corte Nacional de
Justicia, que estableció un plazo máximo
de diez días para que se realice y presente
dicha pericia médica. 

La jueza a cargo explicó que este pro-
cedimiento es indispensable antes de rea-

nudar el juicio, ahora programado para el
17 de junio.

Glas reapareció públicamente el vier-
nes con traje oscuro y camisa blanca,
caminando a paso lento, en su primera
aparición ante las cámaras desde el polé-
mico operativo policial dentro de la emba-
jada mexicana, donde se había refugiado
desde diciembre de 2023. 

Durante su estancia, el Gobierno de
México le concedió asilo, pero Ecuador lo
consideró ilegítimo y procedió con su cap-
tura, lo que derivó en la ruptura de rela-
ciones diplomáticas entre ambos países y
una demanda presentada por México ante
la Corte Internacional de Justicia (CIJ).

El exvicepresidente y Carlos Bernal,
exsecretario de un comité estatal, enfren-
tan cargos por presunto peculado dentro

del caso “Reconstrucción”. 
Se les acusa de haber desviado fondos

públicos, originalmente recaudados
mediante impuestos para atender los
daños del terremoto de 2016, y haberlos
utilizado en otras obras ajenas al fin para el
que estaban destinados.

Glas había sido condenado por otros
casos de corrupción en 2017 y fue libera-
do en 2022 gracias a un habeas corpus, el
cual fue posteriormente revocado. 

Fue trasladado esta semana desde una
cárcel en Guayaquil hasta la capital para
comparecer en este nuevo juicio. 

Según la Comisión Interamericana de
Derechos Humanos (CIDH), su reclusión
ha agravado su salud mental y física debi-
do a la violencia en las cárceles ecuatoria-
nas.

El nuevo juicio por corrupción contra Jorge Glas fue suspendido minutos
después de iniciado por falta de un examen psiquiátrico.

Redacción/Europa.-                                

La Agencia de la Unión Europea sobre
Drogas (EUDA) advirtió que la avalancha
de cocaína en el continente no muestra
señales de disminuir, generando graves
riesgos de salud y seguridad. 

En su informe anual, que se publicó el
jueves en Lisboa, revela que las incauta-
ciones alcanzaron un récord histórico en
2023, con 419 toneladas confiscadas, un
incremento del 30% respecto al año ante-
rior.

Bélgica encabezó la lista con 123
toneladas decomisadas, seguida de cerca
por España (118) y Países Bajos (59),
aunque otros países como Alemania,
Francia y Portugal comienzan a figurar
como rutas clave. 

La agencia alerta además sobre un
cambio en las rutas de tráfico, que ahora
utilizan puertos más pequeños y remotos,
como el caso del puerto sueco de
Nynäshamn, donde se incautaron 1.4
toneladas en abril de 2024.

La situación refleja una adaptación

rápi-da de los grupos criminales a la
coyuntura internacional. La EUDA señala
que los conflictos en Colombia, Brasil y
Ecuador han alimentado el tráfico hacia
Europa, con bandas que buscan diversi-
ficar rutas y métodos.

Paralelamente, al menos 34 laborato-
rios clandestinos de cocaína fueron des-
mantelados en Europa, lo que sugiere un
intento de los criminales locales por
reducir su dependencia de proveedores
sudamericanos.

El informe también destaca el alar-
mante impacto en la salud pública: 4.6
millones de europeos consumieron cocaí-
na en el último año.

Alertan en Europa por récord en cocaína
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Califican de exitosa estrategia de seguridad
al contener el delito de homicidios

Denuncia alcalde de García
descargas tóxicas de una empresa

Gerardo Escamilla, titular de Fuerza Civil, hizo referencia al trabajo que se

ha hecho entre las autoridades de los tres niveles de gobierno 

Inicia Rocío cuenta regresiva
para dejar bancada de MC

El alcalde Manuel Guerra dijo que es en el Parque Industrial Mitras

Se informó que el mes de mayo se terminó con una reducción del 70 por ciento en ejecuciones

El mandatario estatal acompañado de su esposa Marian Rodrìguez cortaron el listòn inaugural.

Inaugura Samuel dos lactarios en Fundidora

Ignacio González

Porque pone en riesgo la salud del río Pes-
quería y su ecosistema, y por su compromiso
con el medio ambiente, el alcalde Manuel
Guerra Cavazos denunció descargas tóxicas
que, presuntamente, provienen de las indus-
trias ubicadas en el Parque Industrial Mitras.

En pleno Día Mundial del Medio Ambi-
ente, Guerra Cavazos, acompañado por la
Guardia de Protección al Medio Ambiente y
Seres Sintientes, calificó como vergonzoso e
indignante el hallazgo que presenció a las oril-
las del acceso al Parque Industrial. 

“Lo que encontramos es alarmante; nu-
merosas alcantarillas rebosando residuos peli-
grosos, entre aceites, aguas negras y líquidos
de colores azul y verde, que se filtran directa-
mente al Río Pesquería, poniendo en peligro
la flora y fauna que dependen de sus aguas”,
señaló el Edil.

El alcalde revisó las alcantarillas y con-
firmó la gravedad de la denuncia ciudadana. 

“Todo este mugrero, entre aceites, aguas
negras, líquidos azules y verdes, todo esto es
lo que se va al Río Pesquería”, expresó.

Además de evidenciar los daños palpables
al asfalto circundante y a las tapas de las al-
cantarillas, que muestran signos de deterioro
por la corrosión química, prácticamente des-

figuradas por los efectos de los residuos tóx-
icos. Calificando lo atestiguado como una
verdadera barbaridad.  

En ese sentido, Guerra Cavazos hizo un
llamado enérgico a las autoridades ambien-
tales: “Hacemos un llamado a la Procuraduría
Estatal de Protección al Ambiente, a Protec-
ción Civil del Estado y a la Procuraduría Fed-
eral de Protección al Ambiente. 

Dijo que es urgente sancionar a quienes
solamente contaminan la ciudad y ponen en
riesgo el patrimonio natural.

El alcalde solicitó la participación activa
de la ciudadanía para ampliar la denuncia y
presionar a las instancias correspondientes a
actuar de inmediato. 

“Juntos podemos solucionar esta prob-
lemática que nos duele tanto, porque cada
vertido contamina el Río Pesquería y mata
nuestro pulmón natural”, reafirmó.

Finalmente, reiteró su compromiso no
solo como autoridad municipal, sino también
como activista en defensa de los animales y
del medio ambiente. “Vamos a realizar in-
specciones exhaustivas con la Guardia de
Protección al Medio Ambiente y Seres Sin-
tientes y Protección Civil para identificar a los
responsables y sancionarlos. No permitire-
mos que esta situación continúe”, concluyó.

Consuelo López González

Como parte de su compromiso con la
primera infancia y en apoyo de la lactancia ma-
teria; el Gobernador Samuel García Sepúlveda
inauguró ayer dos lactarios en el Parque Fun-
didora.

Acompañado de  Mariana Rodríguez
Cantú, titular de la Oficina Amar a Nuevo
León; el mandatario estatal cortó el listón in-
augural de ambos espacios ubicados en el Cen-
tro de las Artes y el área del Embarcadero.

Estaciones del Metro, plazas comerciales,
aeropuertos, parques, cuentan con uno de estos
módulos que suman al momento 104.

“Hoy estamos inaugurando el 104, una
gran iniciativa; todos los municipios tiene su
lactario, estamos poniéndolos en plazas públi-
cas, donde hay más gente, estamos poniéndo-
los en parques”, expuso. 

“Cada vez que voy al aeropuerto veo gente
utilizando el que pusimos en el OMA; y así
vamos a seguir instalando en las estaciones del

Metro, y así vamos a seguir poniendo lactarios
de muy buena calidad”.

Durante su mensaje, refrendó su compro-
miso con la primera infancia que incluye otros
proyectos como la construcción del nuevo
Hospital Infantil, y el programa de Cobertura
Universal contra el Cáncer, entre otros.

“Eso me confirma el gran legado que va a
dejar este gobierno que su prioridad son los
niños y las niñas, incluido, por supuesto, los
bebés o las bebés".

"No hay otro estado de la República que
apueste e invierta tanto dinero en la salud de los
niños, las niñas y los bebés, no hay otro. Si in-
vertimos ahorita en la primera infancia
podemos soñar con un mejor Nuevo León en
15 o 20 años”, manifestó.

Alma Rosa Marroquín Escamilla, Secre-
taria de Salud en el Estado, indicó que la lac-
tancia creció en los últimos tres años de un 40
a un 80 por ciento.

Sin embargo, la meta es llegar a un 98 por
ciento, ante los beneficios que trae tanto al bebé

como a la madre.
Al respecto, Mariana Rodríguez, titular de

Amar a Nuevo León, se dijo emocionada por
llegar a la  Semana Mundial de la Lactancia
con más de 100 lactarios a lo largo de dos años
de trabajo con la estrategia Alimentar con
Amor.

“Estoy muy contenta porque el día de hoy
logramos ya con estos dos lactarios instalados
aquí tener 104 lactarios instalados, pero todavía
hay mucho que todas y todos podemos hacer,
escuchando, apoyando y respetando la forma
en que cada mujer elige vivir su mater-
nidad".

"Hoy inauguramos estos espacios,
pero lo que realmente abrimos es una
nueva etapa en donde la maternidad
tenga voz, tenga lugar y tenga valor
público”, añadió.

Acudieron también Bernardo
Bichara, presidente ejecutivo del Parque
Fundidora; y Jean Joseph Léautaud, Di-
rector General de Parque Fundidora.

Consuelo López González.

La estrategia de Seguridad imple-

mentada por autoridades de los tres

niveles de gobierno mantiene la

contención del delito de homicidios,

aseguró Gerardo Escamilla Vargas,

Titular de Fuerza Civil.

Al término de la Mesa de Con-

strucción de la Paz, en Palacio de

Gobierno; el mando de seguridad

compartió los resultados del Opera-

tivo Muralla y el Grupo de Coordi-

nación Metropolitana durante la

última semana.

Asimismo, refrendó el compro-

miso del Estado, el Gobierno Fed-

eral y los Municipios con la

reducción de la incidencia delictiva.

El mes de mayo, aseguró, con-

cluyó con una reducción del 70 por

ciento en ejecuciones relacionadas

con el crimen organizado, la cifra

más baja en los últimos siete años.

“Este trabajo es el principal fac-

tor que nos ha permitido mantener la

contención del delito de homicidio”,

expuso.

“Estamos detectando y dete-

niendo a los principales generadores

de violencia dentro de la zona ur-

bana, al tiempo que activamos in-

cursiones en zonas rurales para

evitar que ingresen grupos armados

a nuestra zona metropolitana”.

Resaltó que en esta ocasión no

fue necesario activar el Operativo

Muralla, implementado para impedir

el ingreso de grupos delincuenciales

al área metropolitana de Monterrey.

No obstante, se lograron detener

a 13 personas, además de asegurar

cinco vehículos y dos armas de

fuego.

“Durante la semana en esta zona

no tuvimos la necesidad de activar

alguna otra División”, expuso.

A la par, el Grupo de Coordi-

nación Metropolitana detuvo a 11

objetivos relevantes, en los munici-

pios de Monterrey, Juárez, García y

Escobedo, y decomisó ocho armas

de fuego y siete vehículos. 

Consuelo López González.

Rocío Montalvo Adame, diputada de
Movimiento Ciudadano inició con la cuenta
regresiva para irse de la Bancada de
Movimiento Ciudadano si no le cumplen con
sus demandas en materia de transporte, que dijo
están en manos de quienes gobiernan, esto pese
a los acercamientos para mantenerla en MC.

La legisladora local instaló un calendario a
un costado de la Oficialía de Partes del Con-
greso, donde advierte que faltan 24 días para

que le cumplan seis compromisos en materia
de movilidad.

"Ayer di a conocer las decisiones que
vamos a tomar en cuanto a si permanezco o no
en la bancada de Movimiento Ciudadano,
desde el día de ayer he tenido varias conversa-
ciones con mi coordinador de bancada y con
diversos personajes, en las cuales ha quedado
muy claro cuál es la agenda que estoy solici-
tando que se cumpla", dijo.

"Lo que pido es algo que está asentado en
un acta de una sesión del Consejo de Movili-
dad y de la Junta de Gobierno, no es algo que
se me esté ocurriendo o con lo que quiera chan-
tajear a la bancada de Movimiento Ciudadano
o, incluso, al Gobernador, no, lo que estoy
exigiendo es que se cumplan los compromisos
que establecieron con los usuarios y una servi-
dora", añadió .

Lo anterior, manifestó la legisladora es para
poder garantizar las unidades nuevas de trans-
porte que estaban programadas para llegar
desde febrero y siguen sin llegar.

"Una servidora, concluyendo este mes y no
ver soluciones, simplemente estaríamos anun-
ciando el retiro y la decisión de irnos a la ban-
cada independiente, esa es ya una decisión que
está muy definida, son seis puntos los que es-
tamos pidiendo a la bancada que se den
cumplimiento al coordinador, al Gobernador,
al Secretario de Movilidad, al director de
Metrorrey, al de Movilidad, y pues está en
manos de ellos".

Montalvo Adame advirtió que las presiones
continúan, pero que no se dejará intimidar ya
que alguien a quien como activista han de-
tenido en 17 ocasiones, que han mandado gol-
pear y han amenazado.

Colocò un calendario para contar dìas

Consuelo López González.

Para una mayor cobertura

de los usuarios del trans-

porte, el Instituto de Movili-

dad y Accesibilidad Nuevo

León lanzó la Ruta Privadas

del Parque-La Puerta.

La línea operará a partir

de este lunes 10 de junio en

el municipio de Santa Cata-

rina, apoyando a los vecinos

con su traslado.

Con una amplia frecuencia

de paso, el horario de servi-

cio es de las 04:00 a las

22:40 horas.

“A partir del martes 10 de

junio podrás acceder al

recorrido de la nueva Ruta

IMA Privadas del Parque -

La Puerta,  que brindará una

mayor cobertura en la zona

de Privadas del Parque, en el

municipio de Santa Cata-

rina”, informó el área.

Su recorrido va desde

Cumbres de las Américas,

Heberto Catillo Martínez,

Avenida Villa de García,

Carretera Monterrey-

Saltillo, Avenida Manuel Or-

doñez y Luis A Canavati,

para retornar de nuevo por

Carretera Monterrey-Saltillo.

El pago será con tarjeta

Me Muevo, la cual se puede

adquirir en las estaciones del

Metro o sucursales OXXO, y

con código QR mediante la

aplicación Urbani.

Los interesados podrán a

conocer a detalle su recor-

rido a través del link:

https://www.google.com/ma

ps/d/edit?mid=1J3p7kd7kf-

PAJR3CbnSae2OD7OKX-

phT8&usp=sharing

Para cualquier duda u ori-

entación, los usuarios

pueden comunicase al 070.

Lanza IMA nueva ruta de transporte para SC

Será del sector de  Privadas del Parque a La Puerta



Al rendir cuentas o mejor dicho, parte del

secreto por el que se ha logrado contener los

homicidios, Gerardo Escamilla, demandò

mantener los trabajos de coordinaciòn.

Especialmente, del trabajo conjunto de los

tres niveles de gobierno y que por hoy, le ha

permitido a Nuevo Leòn, reportar nùmeros

que fàcil no se habìan logrado a la fecha.

De modo que, si ya van cuadrando labores y

resultados, desde luego que valdrà mucho la

pena mantener acciones encabezadas por el

gobernador Samuel Garcìa.

Aunque el tema para muchos pasarìa por

boba, el coordinador emecista, Mike Flores

podrìa darle al clavo a una propuesta en

defensa de la mujer.

Se trata nada màs y nada menos que de la

ampliaciòn de la legìtima defensa del llama-

do sexo dèbil, para que no sea criminalizada.

Y, que en el mejor de los casos, no suceda lo

que ahora, cuando una mujer en legìtima

defena de ella o sus hijos termina en prisiòn.

Por lo que habrà que pelar el ojo y esperar si

la iniciativa pasa la aduana del Congreso

local tras el cabildeo o se deja como disparo

al aire.

No es que ande haciendo berrinche, pero la

leguisladora emecista Rocìo 

Montalvo ya puso de cabeza el reloj de

arena, tomando el tiempo.

Lo anterior, porque la dama, a pesar de las

voces que buscan convencerla de que no tome

decisiones alocadas, podrìa abandonar la ban-

cada.

De modo que, el dato trae hasta en cierta

forma, muy agitado al rebaño naranja que

comanda Mike Flores, que no le encuentra

lado a la dama.

Sobre todo, porque Montalvo sigue montada

en su macho, sin intenciones de doblar las

manos ante sus exigencias con relaciòn al

transporte.

Pero como el asunto està màs que calientito,

no queda de dos sopas, màs que seguir fro-

tando la làmpara de Aladino a ver como sigue

de Genio.

A quienes no les habìa tocado acompañar al

gobernador del Estado, Samuel Garcìa

Sepùlveda en algunas de sus actividades, no

se habìan dado cuenta que es ''todoterreno''.

Y, es que en su visita fìsica al rìo La Silla,

donde ahora Samuel tiene enfocada sus bate-

rias, se hizo acompañar por un alto nùmero de

personas que sudaron la gota gorda.

Pues al igual que el ejecutivo, el alcalde de

Guadalupe, Hèctor Garcìa y quienes partici-

paron en la limpìa del lecho, juntaron una

gran cantidad de basura y escombro con la

mano.

Ademàs de mojarse hasta las rodillas al cru-

zar algunos encharcamientos del cause y sin

chistar, cuando el gober puso el ejemplo, de

modo que, nì pìo se dijo.

Aunque ya se han dado algunas voces de

quienes quieren y suspiran 

para las pròximas elecciones, el PRIAN

determinò guardar pico de cera.

De modo que, quienes ya hacìan futurismo

polìtico se quedaron con los guantes puestos,

cuando vieron que no hubo respuesta a sus

declaraciones.

Pues conocedores de còmo sofocar

''incendios'', no cayeron en tentaciòn, parando

en seco el juego de los encuerdados.

Y, es que a pesar de que màs de tres ya

andan màs que encandilados, los que quieren

y pueden, prefieren sentarse a esperar los

tiempos.

Eso si, mandando señalares de ''unidad'' y

presunto ''fortalecimiento'', aunque ellos mis-

mos registran el pataleo por debajo de la

mesa. Ah, raza.

...

Sábado 7 de junio  del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que se detectaron sustancias tóxicas

tiradas por una empresa en el municipio de
García


“Una servidora, concluyendo este mes

y no ver soluciones, simplemente estaría-
mos anunciando el retiro y la decisión de

irnos a la bancada independiente”

Que sì ha dado resultados la estrategia
de seguridad implementado por los tres

niveles de gobieron

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Rocío 
Montalvo

Consuelo López González                 

Durante los últimos tres años,

Nuevo León logró bajar la tasa de

mortalidad materna de un 55.1 a

19.60 por cada 100 mil nacimientos.

Alma Rosa Marroquín Escamilla,

Secretaria de Salud en el Estado,

indicó que a través del programa

“Ayudemos a Cuidar con Amor” se

brinda seguimiento tanto a la madre

como a su bebé, detectando a tiem-

po cualquier padecimiento o factor

de riesgo.

Según cifras de la dependencia

estatal, durante el 2024 se registra-

ron 19 defunciones, la cantidad más

baja en la última década.

“Se detectó que el 70 por ciento

de los fallecimientos fueron en la

etapa de purperio, es decir, después

del nacimiento de un menor”, expu-

so.

"Cuidar con amor tiene una

misión clara: acompañarlas a uste-

des, mujeres que están gestando

vida, en un camino de salud, auto-

cuidado, información y atención

emocional", detalló la Secretaria de

Salud”.

Detalló que en una primera etapa,

Ayudemos a Cuidar con Amor llegó

a 35 mil 912 mujeres y 34 mil 677

recién nacidos con un total de 49

mil 900 visitas domiciliarias.

La meta es ampliar las visitas a la

etapa de embarazo, y garantizar al

menos 5 revisiones prenatales.

Como parte de este seguimiento,

la Secretaría de Salud entregará un

pasaporte de salud, en el que se hará

un registro puntual de la atención

médica durante y después del

embarazo.

Mediante el acompañamiento

continuo y personalizado podrán

prevenir riesgos y recibir apoyo

emocional.

Este mes de mayo, el Gobernador

Samuel García Sepúlveda, acom-

pañado de Mariana Rodríguez

Cantú, titular de la Oficina Amar a

Nuevo León, encabezó la presenta-

ción de la estrategia integral, única

en el país.

A través de visitas domiciliarias,

un equipo de 51 enfermeros y enfer-

meras darán seguimiento a mujeres

embarazadas y peurperias.

Cada una de ellas recibirá su

pasaporte, que incluirá información

del embarazo, plan de seguridad

para el parto, vacunas, entre otros

aspectos clave de esta etapa

"Ayudamos a Cuidar con Amor

es un pasaporte para dar seguimien-

to, para monitorear y para que todas

aquellas mujeres embarazadas o que

acaban de dar a luz tengan al estado

de su lado", refirió el mandatario

estatal.

Marroquín Escamilla señaló que

en esta tarjeta irán todos los datos

relacionados, incluso el presentar

alguna enfermedad.

Además de la información sobre

el parto y la persona que brindará

acompañamiento a la madre durante

esta etapa.

"Los datos del embarazo actual

con la fecha probable de parto, si se

está tratando de un embarazo de alto

riesgo, así como si existen condicio-

nes médicas, ya sea diabetes, hiper-

tensión, VIH, sífilis, entre otras. Y

muy importante, si se administraron

las vacunas correspondientes contra

la tosferina, influenza y COVID-

19”, explicó.

“En la página 3 encontraremos el

plan de seguridad para el parto.

¿Qué significa esto? Pues aquí esta-

remos registrando el nombre de la

madrina padrino que acompañará a

nuestras mujeres embarazadas

durante todo el embarazo, además

del hospital asignado para la aten-

ción".

"Cuidar con amor tiene una

misión clara: acompañarlas a uste-

des, mujeres que están gestando

vida, en un camino de salud, auto-

cuidado, información y atención

emocional", agregó.

Al respecto, Mariana Rodríguez

Cantú, titular de la Oficina Amar a

Nuevo León, resaltó la importancia

de esta iniciativa para ofrecer una

atención digna a las madres y sus

bebés.

“Nos reunimos con un propósito

que nos convoca como sociedad y

como gobierno comprometido con

las mujeres y bebés de nuestro esta-

do: garantizar una atención digna,

oportuna y amorosa para cada mujer

embarazada y para cada recién naci-

do en Nuevo León”, aseveró.

“Lanzamos con profundo orgullo

la campaña Ayudamos a cuidar con

amor. Una iniciativa de salud públi-

ca que nace del compromiso firme

de reducir la mortalidad y morbili-

dad materna y neonatal en nuestro

estado. Sabemos que cada embarazo

es una oportunidad para salvar dos

vidas".

La Organización Panamericana

de la Salud (OPS), en el marco de la

campaña Cero Muertes Maternas,

compartió nueve pasos para reducir

9 de cada 10 casos de mortalidad

materna en América Latina y el

Caribe.

Entre ellos destacan el desarrollar

políticas públicas que aborden de

manera contundente las grandes

brechas en la equidad, para así

lograr el acceso y la cobertura uni-

versales en salud materna y salud

sexual y reproductiva.

Un segundo es el destinar los

recursos necesarios para la ejecu-

ción de políticas públicas relaciona-

das con el acceso y la cobertura uni-

versales en salud materna y salud

sexual y reproductiva, así como usar

la evidencia en el desarrollo de polí-

ticas y programas para la reducción

de la morbimortalidad materna y

difundir el conocimien to generado a

partir de la implementación de las

políticas públicas.

Otras son el fortalecer los meca-

nismos de participación ciudadana y

rendición de cuentas, y mejorar la

calidad de la atención en salud

materna y salud sexual y reproducti-

va con base en estándares, incluyen-

do la promoción de una respuesta

integral al aborto inseguro.

En sexto lugar están el invertir en

el personal de salud para mejorar

sus condiciones de trabajo y fomen-

tar así su compromiso con la calidad

de los servicios y el avance hacia el

acceso y la cobertura universales en

salud, sobre todo en la atención pri-

maria; e identificar las barreras que

enfrentan las personas para acceder

a los servicios de salud materna a

los que tienen derecho.

Por último, enlistan el mejorar el

acceso universal a los métodos an -

ticonceptivos, y atender las

necesidades de salud sexual y re -

productiva de las poblaciones ado-

lescentes reconociendo sus derechos

y su impacto en el desarrollo de los

países.

Logra bajar en tres años la
tasa de mortalidad materna

Los apoyos a las mujeres embarazadas es por medio del programa ‘Ayudemos a Ciudar con Amor’.

NUEVO LEÓN

Todo un ejèrcito de jòvenès entusiastas trabajan diario en el mencionada programa social
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A fin de que haya una mucha mejor

seguridad en las carreteras del país, el

presidente de la Comisión de

Comunicaciones y Transportes en el

Congreso Federal, Víctor Manuel Pérez

Díaz, exigió al gobierno federal tomar

medidas inmediatas, efectivas y coordi-

nadas para frenar la violencia en las car-

reteras.

Por lo que, en base a lo anterior, esta

crítica se da, luego de que se ha reportado

casos de asaltos y robos a familias de

Nuevo León.

“Lamentablemente la población de

Nuevo León, tanto de áreas urbanas como

los de zonas rurales, además de la lucha

que viven día a día por llevar el pan a su

casa, ahora enfrentan el temor de ser víc-

timas de robos y asaltos mientras transitan

por nuestras carreteras," dijo el diputado

federal por Nuevo León.

Dicho que ya no son sólo los trans-

portistas, quienes son víctimas perma-

nentes en las carreteras, ahora son las

familias que ya no pueden ver en las car-

reteras una opción segura de desplaza-

miento y se ven vulneradas en su patri-

monio e integridad, al sufrir el atraco de

personas sin escrúpulos que a punta de

pistola reclaman “cuotas”, reclamó.

Por ello el legislador apremió al gob-

ierno federal a duplicar esfuerzos en

Nuevo León antes que se repliquen los

cuadros de inseguridad que se vive en

otras regiones y, para ello, dijo, es impor-

tante llamar a los actores federales,

estatales y municipales, así como a las

concesionarias que administran las

autopistas que atraviesan el Estado, a que

garanticen la seguridad de los neoloneses.

Es de decir que tan sólo en este tema y

ante los recientes hechos de violencia

donde ha habido violencia contra auto-

movilistas y policías, se exige que haya

mucho mayor seguridad.

Demandando mayor vigilancia y que

se refuerce la seguridad en la región citrí-

cola, donde pide al secretario de

Seguridad Pública de Nuevo León,

Gerardo Escamilla Vargas alistar un plan

integral.

Pérez Díaz dijo que se deben de dar

resultados desde la Mesa de Construcción

de la Paz y abordar cada vez las estadís-

ticas delictivas en donde destaca la dis-

minución de casos de alto impacto,

pero no se ve esto en las calles.(AME)

Exige Víctor Pérez mejorar la seguridad en las carreteras

El diputado federal del PAN por Nuevo León habló fuerte

Con 2 mil 800 episodios de

enero a abril, Nuevo León

registra un incremento de más

del 65 por ciento en incendios

forestales.

Guillermo Dillon Montaña,

nuevo director de Bomberos

de Nuevo León, indicó que

este es tan solo un indicador

de la carga de trabajo y nece-

sidad de recursos que tiene la

institución.

Las condiciones climáticas

y el descuido humano, dijo,

provocan una mayor inciden-

cia de siniestros, tanto urba-

nos como forestales.

“Solo para que se den una

idea un 65 por ciento más que

durante el mismo periodo del

año pasado", refirió.

"Esto es solo para que

vean el estrés y del compro-

miso que esto implica para

nuestra institución, la carga

de trabajo, la exigencia de

nuestro cuerpo de bomberos y

requerimientos de insumos,

equipos y reposición de los

mismos”.

El funcionario resaltó la

importancia de que la corpo-

ración cuente con los vehícu-

los, maquinaria y equipo

necesarios para hacer frente

al fuego.

Además de la capacitación

continua de sus brigadistas

para la correcta atención de

emergencias.

Sentido en el que llamó a

los Municipios e Iniciativa

Privada a otorgar recursos

para financiar a esta institu-

ción. 

Inclusive, adelantó que

entre los planes está reactivar

las estaciones de Bomberos

que fueron cerradas por

cerradas por falta de presu-

puesto.

“Estamos activando diálo-

gos con las autoridades muni-

cipales para ponernos de

acuerdo y replantear el apoyo

que nos dan a la institución y

los diálogos con los empresa-

rios y de esta misma forma el

resto de la ciudadanía es

clave en esta misma historia".

“Hay que cuidar mucho las

finanzas, ser muy cautos en

cuanto a las asignaciones pre-

supuestales, pero también

encontrar soluciones para

salir adelante y encontrar

esos mecanismos de partici-

pación", agregó.(CLR)

Aumentan un 65% incendios forestales en lo que va del año

Van un total de 2 mil 800 episodios de enero al mes de abril

La Comisión de Mejora

Regulatoria avanza en la digitali-

zación de trámites para ahorrar

filas y tiempos de espera a través

de la plataforma NLínea.

Por una Burocracia Cero;

Mariela Saldívar, titular del área,

sostuvo una reunión con autori-

dades de la Secretaría de

Movilidad y Planeación Urbana,

a cargo de Hernán Villarreal.

“El objetivo es que puedas

realizar todos tus trámites de

forma 100 por en línea, desde tu

teléfono celular o computadora,

de manera más rápida y sencilla”,

resaltó.

“Como parte de los trabajos

para la implementación de la

segunda etapa de NLínea, nues-

tro equipo se reunió con el equi-

po de la Secretaría de Movilidad

y Planeación Urbana Nuevo

León”.

Saldívar aseguró que el

Gobierno del Estado encabeza

una revolución digital en la que

los ciudadanos ya no tendrán que

trasladarse hasta una oficina para

realizar sus trámites.

En sesión del Consejo Estatal

de Mejora Regulatoria, indicó

que están por concluir una prime-

ra etapa de NLínea, con la digita-

lización de 51 trámites relaciona-

dos al tema de inversiones.

Además de trabajar con 174

trámites prioritarios de 10 depen-

dencias, que formarán parte de

una segunda etapa.

Durante su gira por Europa, el

Gobernador Samuel García

Sepúlveda recibió un reconoci-

miento de la Organización para la

Cooperación y el Desarrollo

Económico (OCDE) por la

implementación de este progra-

ma digital.

Con un ahorro de hasta el 80

por ciento en tiempos, NLínea

simplifica trámites gubernamen-

tales, reduce requisitos y elimina

filas.

Al alcance de un clic, los ciu-

dadanos pueden acceder a 300

trámites digitales en minutos.

Eliminar filas, aseguró el man-

datario estatal, permitirá a su vez

combatir el tráfico generado por

aquellos que se ven obligados a

trasladarse de una oficina a otra

para cumplir con la “tramititis”.

Entre los trámites disponibles

están los de Medio Ambiente,

Agua y Drenaje, Secretaría

Movilidad, Instituto Registral y

Catastral, y Protección Civil.

(CLG)

El edil regiomontano, Adrián de
la Garza Santos, anunció un aumen-
to salarial para trabajadores de
Servicios Públicos.

De la Garza Santos, explicó que
el aumento salarial y de bonificacio-
nes beneficiará a una gran parte de
los 1,600 trabajadores del área, y
establece un salario mínimo de
10,000 pesos mensuales para ellos.

Cabe mencionar que, el incre-
mento, que alcanza hasta un 34 por
ciento en promedio, representa el
primero desde 2007 para este perso-
nal, cuya labor diaria sostiene la
limpieza y el orden de la ciudad.

"Las mujeres y los hombres de

servicios públicos que menos ganan,
vamos a nivelar sus sueldos a un
mínimo de 10 mil pesos, es decir, se
va a hacer un aumento en sus sala-
rios. Sus percepciones, es más o
menos un 34% en promedio el
aumento, de las mujeres y los
hombres que todos los días entre-
gan su tiempo, su vida y su esfuer-
zo por Monterrey para mantenerlo
limpio con una buena", aseguró
De la Garza Santos.

El anuncio se realizó durante la
supervisión de labores de desca-
charrización y mejoramiento
urbano en el sector, como parte
del programa Monterrey Limpio.
(CLR)

Anuncia Adrián incremento salarial
a trabajadores de Servicios Públicos

El objetivo es que se puedan realizar todos los trámites.

Avanza Comisión de Mejora Regulatoria en digitalización de trámites

El alcalde Adriàn de la Garza hizo el anuncio oficial.

Tratando de tener cada vez

mucho más espacios ecológicos

y dignos en Santa Catarina el

Gobierno de esta Ciudad impul-

sa los espacios verdes en el

municipio, a través de canchas,

parques, camellones y planta-

ción de árboles en beneficio de

la población.

Es así que estas acciones for-

man parte de la agenda ambien-

tal en la ciudad, en la que se

cuentan con 95 canchas, 392

parques, 58 camellones y se han

plantado 3 mil 115 árboles desde

la pasada administración hasta

el momento.

Por lo que en estas acciones

se suman esfuerzos por parte de

la Secretarías de Servicios

Públicos y Desarrollo Urbano y

Sustentabilidad, así como tam-

bién del área de Deportes para

que los santacatarinenses cuente

con este tipo de espacios que

abonan en el medio ambiente y

en la convivencia.

De esta manera, con las labo-

res de reforestación y limpieza,

se han recuperado zonas para

darles un fin verde y de cuidado

al medio ambiente.

Es de decir que periódica-

mente se realizan campañas de

plantación y donación de árbo-

les en diferentes sectores de la

ciudad, incluyendo parques, pla-

zas y calles.

Asimismo, se fomentan cam-

pañas para crear conciencia

ambiental entre la población

para que colaboren en el cuida-

do y mantenimiento de las áreas

verdes.

Es de decir que en este tema

es importante el tener áreas ver-

des en las ciudades ya que estas

ofrecen numerosos beneficios

para la salud, el medio ambiente

y la calidad de vida.

Incluyendo la reducción del

estrés, la mejora de la salud físi-

ca y mental, la mitigación del

cambio climático y la promo-

ción de la biodiversidad.

Además de que las áreas ver-

des fomentan la interacción

social y la creación de vínculos

comunitarios, fortaleciendo el

sentido de pertenencia y la

cohesión social en los barrios.

El Gobierno Municipal de Juárez, a través

de la Secretaría de Seguridad y Protección

Ciudadana, en conjunto con la Secretaría de la

Defensa Nacional y la Guardia Nacional, invi-

tan a la población a participar en el programa

Canje de Armas 2025, para fomentar una cul-

tura de paz, prevenir accidentes y fortalecer la

seguridad en los hogares.

Este programa permite a las personas entre-

gar, de forma voluntaria y anónima, cualquier

tipo de arma de fuego a cambio de vales de

despensa con un valor de hasta 3,500 pesos,

dependiendo del tipo y estado del arma. 

La jornada se realizará los días 7, 8, 14 y 15

de junio, en el Centro Comunitario Monte

Kristal, en la colonia Arboledas de San Roque,

en un horario de 9:00 de la mañana a 5:00 de

la tarde.

La entrega de armas es completamente

segura, sin consecuencias legales y sin necesi-

dad de proporcionar datos personales, con el

fin de alentar la participación ciudadana y con-

tribuir a la disminución de riesgos dentro del

hogar y en el entorno social.(IGB)

Impulsan en Santa Catarina los espacios verdes

Cuadrillas de servicios públicos se dieron a la tarea de limpiarñps

Invitan en Juárez  al
programa ‘Canje de

Armas 2025’

Serían cambiados por vales de despensa
de hasta 350 pesos.
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Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

Luego de que se activaron las alar-
mas por fuga de gas en una guardería,
ocho menores de edad y el personal
fueron evacuados, al norte de la ciudad.

Los hechos fueron reportados a las
20:10 horas en la Guardería número 5
de Instituto Mexicano del Seguro
Social, ubicada en el cruce de las calles
Río Bravo y Río Pesquería, en la
Colonia Bernardo Reyes.

Elementos de Protección Civil arrib-
aron al lugar donde se reportó en
primera instancia, fuga de gas  donde
los niños y personal fueron evacuados.

Los brigadistas fueron informados
que no fue una fuga de gas, sino que
una perilla de la estufa se quedó pren-
dida, lo cual provocó que se encendier-
an las alarmas.

Asimismo los elementos de
Protección Civil por protocolo
atendieron a los menores quienes por
fortuna no presentaban alguna moles-
tia.

Las autoridades antes de retirarse de
la guardería, dieron algunas recomen-
daciones al personal que labora.

ARDE JACAL
Un "jacal" donde se resguardaban

cerdos, se incendió la madrugada de
ayer en Guadalupe, sin que se repor-
taran lesionados.

El siniestro se registró alrededor de
las 4:50 horas, a la altura de la
Autopista a Reynosa y Bulevar Miguel
de la Madrid, Camino al Ranchito 1.

Al arribar al lugar informan elemen-
tos de protección civil Nuevo León se

trató de incendio en un jacal donde
propietarios resguardaban cerdos, al
interior se consume cartón y cajas de
madera.

Las llamas comenzaron en un ter-
reno cercano, para luego extenderse a
la propiedad antes señalada.

En conjunto con Bomberos
Guadalupe, Protección Civil del Estado
y Guadalupe, trabajaron para el control
y liquidación de incendio.

El propietario lugar se identificó
como Miguel Ángel Montoya.

En otro asunto, el conductor de una
camioneta y su acompañante resultaron
lesionados luego de estrellarse y termi-
nar en el interior de una farmacia, en el
municipio de San Nicolás.

Las autoridades recibieron el reporte
del accidente la noche del jueves,
alrededor de las 23:00 horas, en la
Avenida Las Torres y calle Petralba,
Colonia Quinta Montecarlo.

El negocio afectado es una Farmacia
Guadalajara, y tras los hechos se comu-

nicó de lo sucedido a las autoridades,
arribando paramédicos y elementos de
la Policía y Tránsito.

La camioneta que terminó en el inte-
rior del establecimiento, es una X-
Trail, la cual conducía un hombre lla-
mado Francisco, de 58 años, que era
acompañado de Claudia, de 52.

Los dos ocupantes de la camioneta
resultaron con diversas lesiones, ningu-
na de gravedad.

Se estableció que el conductor, al
parecer, confundió el pedal del freno
con el acelerador.

Se registró en una guardería del IMSS.

Gilberto López Betancourt

Luego de una persecución y bala-
cera, un joven originario de Nuevo
Laredo, Tamaulipas, fue detenido por
la Policía de Monterrey, tras balacear
una casa junto con un cómplice y
atacar a efectivos de esa corporación,
quienes repelieron la agresión, resul-
tando un presunto abatido y dos unifor-
mados municipales heridos, la madru-
gada de ayer al norte de la ciudad
límites con San Nicolás.

En el taque al domicilio una mujer y
su hija de cinco años quedaron lesion-
adas, fueron atendidas y trasladadas a
un hospital.

La captura de Irving Oswaldo B., de
20 años de edad, se registró a las 01:00
horas en Avenida Universidad y
Múnich, en la colonia Cuauhtémoc, en
San Nicolás de los Garza.

Elementos de la Policía de
Monterrey realizaban un recorrido de
prevención y vigilancia, cuando
escucharon varias detonaciones de
arma de fuego sobre la calle José María
Bocanegra y Alfonso Reyes, en la
colonia Industrial, en la zona conocida
como “El Pozo”, donde se agredió un
domicilio.

Al aproximarse, los oficiales obser-
varon a los presuntos agresores en una
camioneta Kia Sportage, color gris,
con placas SAC-789-A, que reportaron

son colgadas, ya que pertenecen a un
Nissan Tsuru.

La camioneta salió a toda velocidad
con los masculinos a bordo, por lo que
al marcarles el alto hicieron caso
omiso.

El conductor toma la Avenida
Alfonso Reyes al norte y los uniforma-
dos municipales le dan alcance mar-
cándoles el alto, pero son agredidos a
balazos repeliendo la agresión, aunque
ya se había solicitado el apoyo al per-
sonal del C4, llegando la Policía de San
Nicolás, Escobedo, Fuerza Civil,
Agencia Estatal de Investigaciones,
Guardia Nacional y el Ejército
Mexicano.

Durante el ataque, a la altura de
Alfonso Reyes y Los Ángeles, dos ofi-
ciales de esta corporación resultan con
lesiones, que no fueron de gravedad y
se reportan estables, además su patrul-
la presentaba diversos impactos de
bala.

A la persecución se unen policías de
San Nicolás de los Garza, por lo que el
conductor de la camioneta de los pre-
suntos se estrella contra un poste de luz
en Universidad y Múnich, donde
quedó uno herido de gravedad y el otro
escapa corriendo e ingresa a una
empresa, siendo capturado.

Hasta anoche las autoridades no
habían proporcionado más informa-
ción sobre el incidente. 

Gilberto López Betancourt

El cadáver de un hombre ejecutado
y envuelto en una cobija, fue encontra-
do ayer en la Autopista a Saltillo a la
altura del kilómetro 93.4, municipio de
Santa Catarina. 

Los hechos llevaron a la movi-
lización de elementos de la policía
municipal y de la Agencia Estatal de
Investigaciones, así como de la
Guardia Nacional.

El cuerpo estaba a un costado de la
carpeta asfáltica, y tras el hallazgo el
área quedó resguardada por las autori-
dades, confirmándose la muerte de la
persona.

Las autoridades recibieron el reporte
de la persona sin vida aproximada-
mente 6:39 horas.

La persona sin vida no ha sido iden-
tificada, es un hombre que no llevaba
camisa, vestía una bermuda, tenía una
edad de aproximadamente 50 años, y
estaba semi envuelto en una cobija.

Elementos de la Agencia Estatal de
Investigaciones y personal del Instituto
de Criminalística y Servicios Periciales
se hicieron cargo de la ejecución.

Los peritos estuvieron revisando el
cadáver, mientras que la policía aban-
deró la zona para evitar algún acci-
dente.

Más tarde, una vez que se terminó
de revisar el cuerpo, lo trasladaron en
la Unidad del Servicio Médico Forense

al Anfiteatro del Hospital Universitario
para la autopsia correspondiente.

OTRO EJECUTADO
Un hombre fue ejecutado en el inte-

rior de su domicilio en la Colonia Niño
Artillero, ayer en Monterrey.

Un hermano del ahora occiso es
quien encontró el cuerpo al llegar a la
vivienda, dando aviso a las autoridades
alrededor de las 07:30 horas.

Al sitio arribaron paramédicos de la
Cruz Roja, así como de Fuerza Civil.

En la revisión que se hizo de la per-
sona, se determinó que ya no contaba
con signos de vida, por lo que el área
quedó resguardada por la policía
estatal.

La ejecución se registró en una casa
ubicada en Privada Roberto Garza
González, a unos metros de Narciso
Mendoza, y se presume que la agresión
ocurrió en horas de la madrugada.

Los elementos de la Agencia Estatal
de Investigaciones se hicieron cargo de
las indagatorias, así como personal del
Instituto de Criminalística y Servicios
Periciales de la FGJ de Nuevo León.

El fallecido fue identificado como
Iván de Jesús Galván Ramírez, de 41
años de edad, presentaba dos impactos
de bala, en abdomen y cráneo.

La persona fallecida ya había sido
atacada a balazos hace un año, además
estuvo bajo arraigo domiciliario por
narcomenudeo.

Fue en Santa Catarina.

Gilberto López Betancourt

Las autoridades investigan la
muerte de un hombre, quien fue
encontrado sin vida, ayer en el munici-
pio de Santa Catarina.

El fallecido es una persona de 33
años de edad, identificado como
Gustavo, y al parecer falleció de
causas naturales, tenía problemas de
salud, entre otros del corazón.

Los hechos se registraron a la altura
de las calles de San Roque y San
Ubaldo, en la Colonia la Ermita,
alrededor de las 06:00 horas.

El hombre de 33 años identificado
como Gustavo había salido de su
domicilio durante la noche con una
amiga.

En las primeras investigaciones de
las autoridades, se estableció que el
hombre había subido al cerro de Las
Mitras con una amiga, pero luego se
desvaneció. 

La mujer acudió con la familia de la
persona para decirles lo ocurrido y se
solicitó el apoyo de las autoridades. 

Los paramédicos de Protección
Civil de Santa Catarina revisaron a la
persona, percatándose de que ya no
contaba con signos de vida.

Elementos de la policía municipal,
así como de la Agencia Estatal de
investigaciones arribaron al lugar de
los hechos para las indagatorias.

Evacuan guardería por fuga de gas

No hubo menores con signos de intoxicación.

Fue en los límites de Monterrey y San Nicolás.

Ocurrió a la altura de Santa Catarina.

Revisa FGJ a la Policía de Linares
Gilberto López Betancourt

Tras la desaparición de un detenido
en las celdas de la Policía de Linares, y
el levantón de otra persona al salir de
esas instalaciones, la Fiscalía General
de Justicia revisó ayer las instalaciones
de esa corporación.

Los elementos de la ministerial se
desplegaron en la corporación de
seguridad tras el reporte de los hechos,
con apoyo de Fuerza Civil, incluso de
patrullas de la policía municipal de
Linares. 

La Fiscalía Especializada en
Personas Desaparecidos, fue la encar-

gada de la búsqueda de la persona.
Seguridad Pública de Linares se

ubica en la calle Protacio Rodríguez
Cuéllar, a cargo de Ernesto Jiménez
Covarrubias.

Las indagatorias se dan luego de que
el sábado, un hombre fue privado en la
libertad justo al salir de la corporación
municipal tras ser liberado, se lo lle-
varon hombres armados en una
camioneta.

Más tarde la persona que se habían
llevado ese día, fue dejada en libertad,
pero golpeado, en la Comunidad Gatos
Gueros.

El otro desaparecido es Juan Padrón

Gómez, de 37 años, el pasado 3 de
abril, detenido, del que no se sabe aún
de su paradero.

En otro caso, cuando se encontraba
en las escaleras de su domicilio, un
hombre fue atacado a balazos por
delincuentes quienes se desplazaban en
un auto blanco, en Guadalupe.

El intento de ejecución fue reporta-
do a las 17:00 horas sobre la calle
Gorrión número 4262, en la Colonia
Nuevo Almaguer.

El lesionado fue identificado como
Óscar García Barraza de 52 años de
edad, quien presentaba una herida por
arma de fuego, en una de sus piernas.

García Barraza fue llevado por sus
familiares a un vehículo particular, a
una clínica del municipio donde ocur-
rieron los hechos.

Se dijo que Óscar, durante la tarde
del viernes se hallaba sentado en las
escaleras de su casa, mismas que dan a
la calle.

Por el lugar pasaron sujetos a bordo
de un vehículo en color blanco, quienes
portaban armas largas y cortas.

Al detectar que se encontraba en su
domicilio, el conductor pasó despacio
por el lugar y sus cómplices comen-
zaron a disparar, para luego escapar a
toda velocidad.

Hubo un par de desapariciones.

Deja persecución un 
abatido y 2 polis heridos

Hallan un ‘encobijado’ 
en Autopista a Saltillo

Investigan 
muerte de 
un hombre
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Alberto Cantú .-                                

Con el objetivo de mejorar la expe-
riencia del aficionado, los árbitros por-
tarán cámaras corporales en el próximo
Mundial de Clubes de la FIFA. 

Buscando mejorar la experiencia del
teleespectador, las cámaras de los árbi-
tros serán transmitidas en televisión en
el próximo Mundial de Clubes. 

A su vez, los equipos tendrán table-
tas para gestionar digitalmente las
sustituciones y los árbitros asistentes
podrán en las pantallas lo mismo que el
colegiado al momento de ir a checar

una jugada en el Vídeoarbitraje,
además de que se enviarán al central,
en tiempo real, alertas automatizadas
en dado caso de que haya fuera de
juego. 

De esta forma, la FIFA busca crear
cierta transparencia en el trabajo de los
árbitros que estén en el próximo
Mundial de Clubes, en donde los afi-
cionados podrán ver desde la televisión
lo mismo en el monitor del área de
revisión cuando el colegiado está
checando una jugada y de hecho las
imágenes se mostrarán en directo en las
pantallas del estadio. 

"La FIFA está orgullosa de su
trayectoria de abrir nuevos caminos en
sus torneos de élite, y el Mundial de
Clubes FIFA seguirá esa tendencia.
Con los mejores clubes del planeta en
liza por el título de campeón mundial,
tiene sentido que estas rompedoras
innovaciones se presenten en un torneo
tan prestigioso”, explicó el secretario
general de la FIFA, Mattias Grafström.
“La FIFA intenta siempre mejorar el
fútbol, y estos avances optimizarán la
experiencia de los aficionados, harán
más fluida la operativa y facilitarán las
decisiones arbitrales”, añadió.

Pierluigi Collina, presidente del
Comité de Árbitros de la FIFA, declaró
estar "Seguro de que para los 117 árbi-
tros seleccionados para el Mundial de
Clubes FIFA 2025, estar entre los par-
ticipantes en la competición por
primera vez es algo muy emocionante,
porque formarán parte de la historia del
fútbol. Estas innovaciones demuestran
el compromiso de la FIFA con el uso de
la tecnología y la mejora de experien-
cia futbolística general, haciendo espe-
cial hincapié en aumentar la trans-
parencia y la comprensión de las deci-
siones arbitrales".

Alberto Cantú .-                                

En el primero de los dos encuentros
de preparación previo a la Copa Oro, la
Selección Mexicana de Futbol
enfrentará este sábado por la tarde a
Suiza. 

El conjunto nacional enfrentará hoy
desde las 14:00 horas a Suiza y el
encuentro será en el estadio Rice-
Eccles de la ciudad de Salt Lake, Utah. 

El conjunto que dirige Javier
Aguirre vuelve a la actividad y lo efec-
tuarán tras poco más de dos meses de
no hacerlo luego de coronarse en
marzo pasado en la final de la Liga de
Naciones de Concacaf. 

Después de vencer a Canadá en las
semifinales, México enfrentó a
Panamá en la final de ese torneo y a
estos los vencieron por un marcador de
2-1, lo que fue gracias a un doblete de
Raúl Jiménez. 

De rival tendrán a una Suiza que
jugó el pasado 25 de marzo un amis-
toso ante Luxemburgo, a los cuales
vencieron por un marcador de 3-1. 

Antes de eso, Suiza empató 1-1 con
Irlanda del Norte en otro amistoso de
marzo pasado y previo a eso, aunque el
anterior 18 de noviembre pasado,
habían caído ante España en la jornada
seis de la fase de grupos de la Liga de
Naciones de la UEFA. 

Por su parte, en las eliminatorias
europeas de la UEFA para clasificarse
a la Copa del Mundo del 2026, Suiza
las comenzará hasta el próximo cinco
de septiembre ante Kosovo. 

Este será el rival de México, con-
junto que hoy se medirá con los
europeos y después, el próximo
martes, enfrentará a Turquía. 

Posteriormente a esos dos partidos,
la Selección Mexicana debutará en la
fase de grupos de la Copa Oro cuando
el próximo sábado enfrenten a
República Dominicana. 

Con el deseo de ganar tanto hoy
ante Suiza como el próximo martes
contra Turquía para llegar bien a la
Copa Oro, se espera que este día el
conjunto mexicano salte a la cancha
con ‘Tala’ Rangel; Johan Vásquez,
César Montes, Emilio Lara, Mateo

Chávez; Edson Álvarez, Erik Lira,
Orbelín Pineda; Raúl Jiménez, Alexis
Vega y Julián Quiñones. 

A su vez, por Suiza iniciarían con
Mvogo; Rodríguez, Gartenmann,
Comert; Mulheim, Sierro,  Sow,
Blondel; Vargas, Ndoye y Embolo. 

HOY JUEGA LA COSTA RICA

DE MIGUEL HERRERA 

La Selección de Costa Rica, que es
dirigida por el técnico mexicano
Miguel Herrera, volverá este día a la
actividad en las eliminatorias de
Concacaf rumbo a la Copa del Mundo
del 2026 y hoy desde las 17:00 horas y
en un juego de la segunda ronda de su
confederación enfrentarán como visi-
tantes a Bahamas. 

Alberto Cantú .-                                   

Los Rayados siguen buscando
refuerzos para el próximo Mundial de
Clubes y uno de esos tal vez sea el
español Sergi Gómez. 

Gómez, quien se desempeña como
defensor central, proviene del
Espanyol de Barcelona y tiene 33 años. 

El mencionado jugador terminará
contrato con el club de Barcelona el
próximo 30 de junio, aspecto por el
cual está cerca de ser agente libre. 

De esta forma, apunta la prensa
española que directivos de Rayados
están en España negociando el fichaje
de dicho jugador. 

El antes mencionado está cerca de
ser agente libre, motivo por el cual
tiene posibilidades de reforzar al
Monterrey de manera gratuita y sin
pagar algo de dinero a su ex equipo
Espanyol, aunque de esto podrían
haber más novedades en los días poste-
riores. 

Alberto Cantú .-                                     

En la jornada tres de las eliminato-
rias europeas de la UEFA de cara al
Mundial del 2026, Noruega goleó 3-0 a
Italia, en actividad en donde Bélgica
empató con Macedonia del Norte y
Croacia humilló a Gibraltar. 

Pero sin duda alguna, el resultado
más inesperado fue el Noruega, con-
junto que con goles de Sorloth, Nusa y
Haaland se impusieron en casa a Italia. 

Con el triunfo, Noruega alcanzó las
nueve unidades luego de tres jornadas
para liderar el grupo I de las eliminato-
rias. 

De paso, Italia se quedó en las cero
unidades luego de un partido disputado
para que así sean cuartos de ese sector. 

A su vez, Bélgica empató 1-1 de vis-
itante ante Macedonia del Norte y con
el empate los ‘Diablos Rojos’ se ubi-
caron cuartos con un punto en el grupo
J, toda vez que Macedonia es segunda
de ese sector, con cinco unidades. 

Mientras tanto, Croacia, que goleó
7-0 a Gibraltar, alcanzó las tres
unidades para que así sean terceros del
grupo L con tres puntos, mientras que
su rival es quinto con cero puntos. 

Más resultados 
Ya en más resultados de las elimina-

torias europeas rumbo a la Copa del
Mundo del 2026, Gales derrotó 3-0 a
Liechtenstein, Israel superó 3-1 a

Estonia y Chequia derrotó 2-0 a
Montenegro.

BREVES DEL FUTBOL

EUROPEO 

Por distintos problemas musculares,

Francia no tendrá a Bradley Barcola y
a Ousmane Dembele para el juego de
mañana ante Alemania, en donde estará
en juego el tercer lugar de la Liga de
Naciones de la UEFA. 

Ciudad de México/El Universal.-

Como es habitual en cada llamado,
las ausencias son tema de conver-
sación, sobre todo porque se buscar
encontrar la razón por la cual no se
tomaron en cuenta ciertos nombres.

En esta ocasión, uno de los
jugadores que "faltaron" en el llamado
de la Selección Mexicana fue Rodrigo
Huescas, quien se encuentra enfrentan-
do un problema legal en Dinamarca por
exceso de velocidad.

Al respecto, Javier Aguirre fue con-
tundente sobre la usencia del jugador
del Copenhague danés.

"Hablé con Rodrigo Huescas tres
veces [porque] siempre me gusta
hablar con los jugadores y entendió que
no estaba por temas simplemente disci-
plinarios".

Desde la llegada de Aguirre al ban-
quillo de la selección, Huescas ha sido
un jugador habitual.

AGRADECE A

JUGADORES 

El estratega de la selección mexi-
cana, Javier Aguirre, agradeció a los
jugadores que prefirieron ganarse un
lugar con el Tricolor, antes de jugar el

Mundial de clubes que arrancará la
próxima semana, y en donde estarán
los mejores equipos del Mundo.

"Cuando estaba fuera, estuve 15
años fuera de la Selección, escuchaba,
alguna vez hablé con algún jugador;
era una especie de carga emocional de
venir a México y jugar con tu país.
Como que era un castigo. Hay que
pagar para venir a jugar a la Selección.
Debe ser un orgullo llevar esta madro-
la (escudo del Tricolor), un Mundial en
tu casa. Lo tienen que entender así.
Entonces me da mucho gusto estos
jugadores que dicen: 'No, la selección,
no se compara', dicho esto con todo
respeto, un Mundial de clubes con un
Mundial de selecciones. No se com-
para, y más si es en tu casa", comentó
Javier Aguirre en la conferencia de
prensa previa al partido ante Suiza.

Roberto Alvarado de Chivas es uno
de los claros ejemplos de esta
situación, ya que tuvo la posibilidad de
vestir la camiseta del Pachuca para e
torneo; sin embargo, abiertamente, el
"Piojo" rechazó la invitación, debido a
que quiere ganarse un lugar para el
Mundial del 2026 que se jugará en
México, Estados Unidos y Canadá.

Llevarán árbitros cámaras corporales en el Mundial de Clubes 

Buscan mejorar la experiencia del
teleespectador

Muestra Rayados interés en 
el español Sergi Gómez

Gómez, quien se desempeña como defensor central, proviene del Espanyol
de Barcelona y tiene 33 años. 

Golea Noruega a Italia en eliminatorias europeas
Noruega goleó 3-0 a Italia, en 

actividad en donde Bélgica empató
con Macedonia del Norte y Croacia

humilló a Gibraltar

Con el triunfo, Noruega alcanzó las nueve unidades luego de tres jornadas
para liderar el grupo I de las eliminatorias. 

A pulir detalles 
Inicia hoy la Selección Mexicana

serie de partidos amistosos 
previo a la Copa Oro 

El conjunto nacional enfrentará hoy desde las 14:00 horas a Suiza y el
encuentro será en el estadio Rice-Eccles de la ciudad de Salt Lake, Utah. 

Javier Aguirre le "lee
la cartilla" a Huescas

Desde la llegada de Aguirre al banquillo de la selección, Huescas ha sido un
jugador habitual.
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Los Rayados sostuvieron ayer su
primer amistoso en la pretemporada con
su nuevo entrenador Domènec Torrent y
vencieron 3-2 en El Barrial a los Xolos
de Tijuana, en lo que fue un partido en el
que no jugó Sergio Ramos. 

Uno de los goles del Monterrey fue de
Sergio Canales por la vía del penal,
mientras que los otros dos acabaron sien-
do de Roberto de la Rosa. 

Cabe señalar que la primera alin-
eación del técnico Domènec Torrent en
este amistoso fue con Esteban Andrada;
Ricardo Chávez, Stefan Medina, Víctor
Guzmán, Luis Reyes; Fidel Ambriz, Iker
Fimbres;  Nelson Deossa,  Sergio
Canales, Jesús Manuel Corona y Germán
Berterame. 

El español Sergio Ramos no fue titular
en el amistoso de ayer y de hecho no jugó
el compromiso por ciertos problemas
musculares, aunque se espera que pueda
ver actividad el próximo martes contra
Atlante. 

A su vez, Michell Rodriguez, quien
ayer vio minutos en el amistoso, tuvo una
luxación en el codo derecho tras una
mala caída.

El amistoso fue de tres tiempos de 30
minutos cada uno, en donde los futbolis-
tas fueron exigidos en todo momento. 

A excepción de Carlos Salcedo que
sigue recuperándose de una lesión por
una rotura de rodilla derecha y otros fut-
bolistas como Jorge Rodríguez, Lucas

Ocampos, Óliver Torres y Tony Leone
que no vieron minutos por distintos
inconvenientes físicos,  el técnico
Domènec Torrent ha tenido en esta
pretemporada y también ayer a disposi-
ción al restante plantel del Monterrey. 

Cabe señalar que los Rayados sosten-
drán otro amistoso en unos días más,
cuando el próximo martes enfrenten a
Atlante. 

El mencionado encuentro será en las
instalaciones de El Barrial, además de
que contempla iniciar a las 09:00 horas. 

Previo a ese encuentro, se espera que
los Rayados sostengan dos entrenamien-
tos más que serán este fin de semana si
no hay algún cambio de planes. 

Sin embargo, el debut de Rayados en
el próximo Mundial de Clubes será hasta
el 17 de junio cuando en la fase de gru-
pos enfrenten al Inter de Milán. 

Después de ese encuentro, los
Rayados enfrentarán el 21 y 25 de junio
a River Plate y Urawa Red Diamonds en
lo restante de la fase de grupos del
Mundial de Clubes. 

Los Rayados tendrán en el próxi-
mo Mundial de Clubes al menos a
11 jugadores que ya han participado
en anteriores ocasiones en este tipo
de torneos. 

Esos futbolistas con pasado
reciente en anteriores ediciones del
Mundial de Clubes vendrían siendo
Esteban Andrada, Luis Cárdenas,
Carlos Salcedo, Erick Aguirre,
Héctor Moreno, Stefan Medina,
Sergio Ramos, Jesús Manuel
Corona, Fidel Ambriz, Roberto de la
Rosa y Alfonso Alvarado. 

De los antes mencionados, Carlos
Salcedo jugó con los Tigres el
Mundial de Clubes en febrero del
2021, pero no podrá ver minutos con
Rayados en ese torneo que iniciará
este mes ya que está lesionado. 

A su vez, Esteban Andrada ha
jugado con Rayados el Mundial de
Clubes del 2022, mientras que Luis
Cárdenas el de 2019 y también el del

mencionado 2022. 
Erick Aguirre jugó con Pachuca

el Mundial de Clubes en 2017 y con
Rayados el de 2022, toda vez que
Héctor Moreno defendió los colores
del club regio en ese certamen del
2022. 

De paso, Stefan Medina ha juga-
do con Rayados en los Mundiales de
Clubes de 2019 y 2022, todo esto
mientras que Sergio Ramos disputó
este torneo en 2014, 2016, 2017 y
2018, siendo todos estos con su ex
club Real Madrid. 

Jesús Manuel Corona ha jugado
en Rayados el Mundial de Clubes en
2011 y Fidel Ambriz disputó con el
club León el del 2023, toda vez que
Roberto de la Rosa jugó con
Pachuca el de 2017. 

Por último, Alfonso Alvarado
disputó el Mundial de Clubes en
2022 con Rayados y con León jugó
el del 2023. 

El francés André Pierre Gignac,
jugador de Tigres, mostró en sus
redes sociales el como ha mejorado
de su reciente lesión, buscando así
volver rápido a las canchas con el
club auriazul. 

Gignac ha aprovechado de sus
vacaciones para mostrar en sus redes
sociales su etapa de rehabilitación
luego de su operación en el tendón
plantar del pie derecho. 

André mostró en Instagram el
como efectuaba en una alberca
algunos ejercicios de fuerza, equilib-

rio y movilidad.
A su vez, esos ejercicios también

los estaba efectuando en su gimna-
sio personal que tiene en su propio
hogar. 

Cabe señalar que André sigue
recuperándose de una fibrosis en la
pierna derecha, la cual sufre desde
finales de febrero pasado. 

En el mejor de los casos, el
francés volvería a jugar con los
Tigres hasta la jornada tres del
Torneo Apertura 2025, la cual será el
próximo 26 de julio ante Toluca. 

Tigres Femenil informó que ten-
drán un amistoso en contra del
Courage de Carolina del Norte, club
del futbol profesional de Estados
Unidos. 

Las “Amazonas” enfrentarán a
ese conjunto el próximo ocho de
julio, además de que el
enfrentamiento será en Carolina del
Norte. 

La sede del mismo será el estadio
First Horizon de Carolina del Norte,
en la ciudad de Cary, informó el club
regio. 

La escuadra del Courage tendrá

así su tercer partido amistosos ante
clubes de la Liga MX Femenil,
aunque será el primero ante Tigres. 

Javier Aguirre, técnico del Tri, men-
cionó que los duelos amistosos ante
Suiza y Turquía servirán como una buena
preparación para cuando el seleccionado
nacional tenga que afrontar el Mundial
del 2026. 

El estratega del conjunto mexicano
habló en rueda de prensa y lo hizo en la
previa al amistoso de este sábado ante
Suiza, en donde destacó la calidad de
rivales que tendrá la escuadra nacional
previo al Mundial y antes de la Copa Oro
que para el conjunto azteca iniciará el
sábado de la siguiente semana, en la fase
de grupos contra República Dominicana. 

“La preparación, siempre he pedido
rivales fuertes para el Mundial. Estamos
en búsqueda de los mejores 26 jugadores
mexicanos de cara a un año. Todo sirve,
todos los partidos que juguemos al 11 de
junio (de 2026) servirá. Son pruebas muy
buenas, 2 selecciones fuertes, con
jugadores en las mejores Ligas”, expresó. 

De paso, el “Vasco” adelantó el nom-
bre de tres jugadores que irán de inicio
ante Suiza en el juego de este sábado. 

“Esta vez si no los tengo ni yo… a ver,
¿qué titulares te puedo decir? Te voy a
sorprender con Emilio Lara, te voy a sor-
prender con Mateo Chávez y no te voy a
sorprender… ¡ah! Con el Tala (Rangel)”,
declaró. 

Mientras tanto, Ángel Sepúlveda,
delantero de la Selección Mexicana, dijo
que está abierto a competirle por la titu-
laridad a Raúl Jiménez y Santiago
Giménez. 

“Raúl y Santiago son grandes

jugadores y los respeto como com-
pañeros en la Selección Mexicana, pero
aquí estoy para pelear el puesto en el
ataque con cualquiera y confío en mis
capacidades”, afirmó. 

Por último, Julián Araujo, jugador del

Tri, se mostró agradecido por estar con-
vocado en el conjunto mexicano. 

“Han sido meses complicados desde
mi lesión, pero por fortuna estoy aquí e
intentaré aprovechar la oportunidad”,
mencionó. 

La Selección Mexicana de Futbol
Femenil Sub-20 superó 4-0 a Costa Rica
y con ello avanzaron a la final del
Campeonato de Concacaf. 

El conjunto nacional derrotó al
anfitrión Costa Rica gracias a los goles
hechos por parte de Monserrat Saldívar,
Natalia Muñoz y el doblete de Alice
Soto. 

La escuadra mexicana se llevó la vic-
toria en el estadio Alejandro Morera
Soto, en donde enfrentarán a Canadá en
la final. 

Las canadienses avanzaron a la final
ya que en una ronda anterior vencieron a
Estados Unidos por un marcador de 1-0. 

Cabe señalar que la final del
Campeonato Sub-20 Femenil de
Concacaf entre México y Canadá será ya
mañana, a las 11:30 horas y en el estadio
Alejandro Morera Soto, en Costa Rica. 

Leones Negros y Tapatío definirán
al mejor equipo de la temporada 2024-
2025 en la Liga de Expansión MX. 

En el juego de vuelta del Campeón
de Campeones, Leones Negros recibirá
esta noche al Tapatío y el encuentro ini-
ciará a las 19:00 horas, además de que
será en el estadio Jalisco. 

El conjunto del Tapatío llegará al
juego de hoy con una ventaja de 1-0
tras ganar el sábado pasado el partido
de ida, siendo esto gracias a un gol de
Francisco Javier Méndez Lara al 28’ de
acción. 

Con ese gol, el cuadro del Tapatío se
coronaría hoy con cualquier victoria o
empate en el tiempo regular. 

A su vez, la UDG necesitará de
ganar por la mínima diferencia en los
90 minutos si es que quieren forzar los
tiempos extras o los penales si es nece-
sario. 

Sin embargo y por obvias razones, si

la UDG gana hoy en los 90 minutos por
dos o más goles de diferencia, con ello
el cuadro de los Leones Negros levan-
taría el título. 

Pese a esto, el campeón de esta
noche no tendrá el derecho a ascender a
la primera división del futbol mexicano
en el siguiente año futbolístico ya que
así lo decidieron en la Liga MX. 

Definen UdeG y Tapatío al
Campeón de Campeones 

Por el derecho a ascender

Tiene Rayados experiencia 
en el Mundial de Clubes 

Al menos 11 jugadores ya han participado en anteriores ocasiones en
este tipo de torneos. 

Valora ‘Vasco’ tener rivales 
fuertes para el Mundial 2026

El “Vasco” adelantó el nombre de tres jugadores que irán de inicio ante Suiza
en el juego de este sábado.

Muestra Gignac en sus redes 
su proceso de recuperación

En el mejor de los casos, el francés volvería a jugar con los Tigres
hasta la jornada tres 

Vence Rayados en amistoso a Tijuana 

Los Rayados vencieron 3-2 en El Barrial a los Xolos de Tijuana, en lo que fue un
partido en el que no jugó Sergio Ramos. 

Confirman
felinas
amistoso

Las “Amazonas” enfrentarán al
Courage de Carolina del Norte

Avanza el Tri Sub-20 a la final de Concacaf

El conjunto nacional derrotó al anfitrión Costa Rica 
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Ayer se realizó finalmente la
segunda corrida de la temporada de
este año en la Plaza de Toros
Monumental Monterrey, en donde
Emiliano Gamero y Tharik Othón
salieron en hombros y fueron los
ganadores de la noche. 

Othón, quien lidió con los astados
"Norteño" y "Libertad", cortó dos
orejas del primer toro y fue uno de
los victoriosos, toda vez que en su
segundo animal solamente recibiera
del público el silencio tras dos avi-
sos. 

A su vez, Emiliano Gamero cortó
las dos orejas del toro "Tradición" y
recibió vuelta al ruedo luego de
intentar lidiar con el animal "El

Palomo". 
Mientras tanto, Javier Funtanet

recibió dos vueltas al ruedo tras
lidiar con sus dos toros, pero no
cortó orejas y fue el gran perdedor
de la noche. 

Cabe señalar que la velada fue de
rejoneadores y se realizó apenas
ayer ya que el pasado 30 de mayo se
tuvo que posponer debido a las llu-
vias de ese día en la ciudad. 

Los rejoneadores antes men-
cionados lidiaron con seis toros de la
ganadería Fernando de la Mora de
los Forcados Amadores de México y
hubo una asistencia al evento de
aproximadamente un 50 por ciento. 

El ciclista mexicano Isaac del
Toro fue reconocido en el Giro de
Italia como el corredor revelación en
la edición del presente 2025. 

Tras recibir la Magia Blanca con
su segundo lugar en la clasificación
general del Giro de Italia, Isaac se
llevó ese reconocimiento. 

Cabe señalar que ese reconocimi-
ento hacia el mexicano, quien com-
pite en el equipo árabe UAE, fue

gracias al voto de los aficionados. 
El connacional estuvo de líder

hasta en 11 etapas en la clasificación
general del mencionado Giro de
Italia. 

Sin embargo, Isaac perdió el lid-
erato y la Maglia Rosa en la penúlti-
ma etapa del pasado 31 de mayo,
hace exactamente una semana, y el
ganador terminó siendo el británico
Simon Yates. 

Los Sultanes vencieron anoche 8-5 de
visitantes a los Algodoneros y con ello
iniciaron con el pie derecho su serie ante
ese rival en la temporada regular de la
Liga Mexicana de Beisbol. 

El conjunto regio se llevó la victoria
gracias a las carreras hechas por parte de
Núñez, Quiroz, Martín, Peña, Lester y
Soto. 

Por los anfitriones anotaron los
peloteros Stowers, Torres, Díaz,
Clementina y Lara, pero eso no fue sufi-
ciente y perdieron el encuentro. 

Con la victoria, Sultanes solamente
ocupará de un triunfo más ante
Algodoneros para amarrar la serie y el
segundo de la misma será este sábado en
el estadio Revolución de Coahuila, a las
17:00 horas. 

Mientras eso sucede, los regios ahora
registran una marca en la temporada reg-
ular que es de 26 victorias por 17 derro-
tas. 

Fuerza Regia Femenil
logró anoche su décima vic-
toria en la temporada regu-
lar de la LNBP, venciendo
en casa y por un marcador
de 91-87 a las Panteras de
Aguascalientes. 

El conjunto regio se llevó
la victoria en el Gimnasio
Nuevo León Unido gracias
a que remontaron en los
últimos dos períodos un
déficit de siete puntos en el
marcador, yéndose con esa
desventaja al descanso. 

Sin embargo, Fuerza
Regia ganó los últimos dos
cuartos por parciales de 21-

17 y 30-23, lo que les dio la
victoria. 

Sidney Cooks con sus 17
puntos fue la jugadora que
más generó en Fuerza Regia
Femenil, mientras que por
las rivales acabó siéndolo
Feyonda Fitzgerald con sus
18 unidades. 

Con el triunfo, Fuerza
Regia Femenil ahora regis-
tra una marca de 10 victo-
rias por cinco derrotas y hoy
a las 16:00 horas en casa
tendrán el segundo juego y
en último de la serie ante las
Panteras. 

(AC)

Venezuela superó 2-0 en casa a
Bolivia en las eliminatorias de
Conmebol y con ello se acercaron al
repechaje del Mundial del 2026. 

Con un tanto en propia puerta de
Héctor Cuéllar al minuto cinco y el gol
de Salomón Rondón al 30' de acción, el
conjunto venezolano se llevó la victoria. 

Tras el triunfo, la 'Vinotinto' alcanzó
las 18 unidades para que así sean sépti-
mos en la tabla de posiciones de las elim-
inatorias de Conmebol y con ello se acer-
caron al repechaje de la justa continental. 

En más resultados de las eliminatorias
de Conmebol, Colombia igualó 0-0 en
casa contra Perú y con la igualada, el
conjunto cafetalero llegó a los 21 puntos
para ser sextos en la tabla de posiciones. 

De paso, la escuadra peruana alcanzó
las 11 unidades para que sean novenos en
la tabla de posiciones en las eliminato-
rias de Conmebol. 

BREVES DEL FUTBOL

SUDAMERICANO

Brian Rodríguez, jugador del
América, habló sobre la posibilidad de
salir del conjunto azulcrema y la chance

de reforzar al Inter Miami. 
En charla con la prensa charrúa, el

extremo del América destacó la posibili-
dad de marcharse de las Águilas y de su
deseo de jugar con Lionel Messi y Luis
Suárez en el Inter Miami de la MLS. 

"Fue un momento de tristeza por lo
sucedido con el club. Es real el interés de

Miami, se viene hablando hace un par de
semanas, tuve el honor de hablar con
Luis Suárez, me contó bien del club, y
sería lindo nuar con él y Messi, creo que
se puede dar. Tengo contrato con el
América, hay que respetarlo y que sea lo
mejor para mí y para el América",
expresó. 

El tenista italiano Jannik Sinner der-
rotó en las semifinales a Novak Djokovic
y con ello avanzó a la final del Roland
Garros de Francia. 

Sinner barrió en tres sets a Novak
Djokovic, a quien terminó derrotando
por parciales de 6-4, 7-5 y 7-6. 

La juventud del italiano se impuso a la
veteranía del serbio, al que derrotó en un
partido que duró casi tres horas y media. 

Fue un partido parejo, pero Sinner
conectó los puntos importantes y amarró
la victoria en el tercer set, en el punto de
quiebre, en donde superó 7-3 a Djokovic
para acabar con el desempate a seis por
bando. 

De esta forma, Sinner enfrentará ya
mañana a Carlos Alcaraz en la final del
Roland Garros, toda vez que en las semi-
finales el español derrotara a Lorenzo
Mussetti. 

Por su parte Novak Djokovic no está
seguro de si volverá a jugar en el Abierto
de Francia después de perder la semifinal
del viernes ante el número uno del
mundo, Jannik Sinner.

El campeón de 24 torneos de Grand
Slam puso en duda si regresará a Roland
Garros el próximo año, cuando tendrá 39
años. Momentos después de perder 6-4,
7-5, 7-6 (3), Djokovic se tomó el tiempo
para dejar su bolsa y aplaudir a todos los

costados de la cancha Philippe Chatrier.
“Quiero decir, este podría haber sido

el último partido que jugué aquí, así que
no lo sé. Por eso estaba un poco más
emotivo incluso al final”, dijo Djokovic.

“Pero si este fue el partido de despedi-
da de Roland Garros para mí en mi car-
rera, fue maravilloso en términos del
ambiente y lo que recibí del público”.

"¿Deseo jugar más? Sí, lo deseo. Pero,
¿podré jugar aquí dentro de 12 meses?
No lo sé", expresó Djokovic. “Dije que
podría haber sido mi último partido

(aquí), no dije que lo fuera”.
Djokovic afirmó que definitivamente

tiene la intención de jugar en
Wimbledon, que comienza el 30 de
junio, y en el Abierto de Estados Unidos
en agosto , pero no está seguro de sus
planes después de eso.

Más actividad 
A su vez, pero este sábado y desde las

07:00 horas, Aryna Sabalenka enfrentará
en la final femenil del Roland Garros de
Francia a Coco Gauff. 

En un duelo de invictos en la tem-
porada regular de la Liga de Futbol
Americano del país, los Osos de
Monterrey visitarán este sábado por
la tarde a los Mexicas. 

El encuentro iniciará a las 16:00
horas y de hecho se realizará en el
campo de los Mexicas, escenario en
el que hoy se enfrentarán los dos
mejores equipos de la campaña. 

Ambos conjuntos llegarán al
duelo de hoy con un récord de cinco
victorias por cero derrotas, aunque
el líder en la tabla de posiciones es
el conjunto de los Mexicas por tener
menos puntos en contra. 

Mexicas tendrá este día el

favoritismo de ser el local y tener el
apoyo de su gente, aunque los
expertos dictan que el conjunto
superior en este partido es el cuadro
de los Osos por contar con un mayor
talento en su roster. 

Sea cual sea la situación, el
ganador de este día se mantendrá en
la cima de la tabla de posiciones en
el caso de los Mexicas o ascenderá a
ella si el triunfador termina siendo el
conjunto de los Osos. 

De paso, hoy una victoria les afi-
anzaría aún más de cara a la postem-
porada, en donde ambos conjuntos
son de los favoritos al campeonato. 

Tendrán Osos duelo de 
invictos ante Mexicas 

Los Osos de Monterrey visitarán este sábado por la tarde a los Mexicas. 

Venezuela 
vence a 
Bolivia

Los venezolanos se acercaron al repechaje de la justa continental. 

Salen en hombros Gamero 
y Othón en la Monumental

Emiliano Gamero cortó las dos orejas del toro "Tradición" y recibió
vuelta al ruedo 

Sultanes inician con victoria ante Algodoneros 

El conjunto regio se llevó la victoria gracias a las carreras hechas por parte de
Núñez, Quiroz, Martín, Peña, Lester y Soto. 

Logra FRF su décima victoria

Fuerza Regia Femenil logró anoche su décima victoria en la
temporada regular de la LNBP, venciendo en casa y por un mar-
cador de 91-87 a las Panteras de Aguascalientes. 

Es la revelación del Giro

El ciclista mexicano Isaac del Toro fue reconocido en el Giro de Italia
como el corredor revelación en la edición del presente 2025. 

Supera Sinner a Djokovic
y avanza a la final francesa

Sinner barrió en tres sets a Novak Djokovic, a quien terminó derrotando por par-
ciales de 6-4, 7-5 y 7-6. 
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Asegura Harvey Weinstein estar
arrepentido de “actuar inmoralmente”
Redacción-                                       

El productor de cine Harvey
Weinstein, quien actualmente
enfrenta un nuevo juicio por deli-
tos sexuales en Nueva York, ofre-
ció una inusual entrevista tele-
fónica en la que expresó “arrepen-
timiento” por sus actos, aunque
negó haber cometido crímenes. 

En conversación con Rosanna
Scotto, conductora del noticiero
Fox 5, Weinstein aseguró que sus
acciones fueron "inmorales", pero
"nunca ilegales".

“Tengo remordimientos por
haber hecho pasar a mi familia por
esto, por lo que hice vivir a mi
esposa. Actué de forma inmoral”,
dijo el productor de 73 años.
“Lastimé a personas cercanas con
acciones estúpidas, ¿sabes a lo
que me refiero? Pero nunca ile-
gales, nunca criminales”.

Weinstein también puso en
duda la credibilidad de las
mujeres que lo acusan, insinuando
que sus motivaciones son
económicas. Hizo referencia a una
declaración de su abogado, quien
afirmó que ellas tenían “cuatro
millones de razones” para declarar
en su contra, en alusión a posibles
beneficios financieros.

Durante la entrevista, Scotto
preguntó por qué Weinstein no
testificó en el juicio. Él respondió
que sí tenía intención de hacerlo,
pero su abogado Arthur Aidala lo
desaconsejó, asegurando que la
fiscalía lo “destrozaría” en el
estrado y que el jurado ya era
empático con su defensa. “No le
temo a la fiscalía, pero fue el
mejor consejo legal que me
dieron”, añadió.

Este nuevo juicio surge tras la
anulación, en 2024, de su condena
de 2020 por parte de la Corte de
Apelaciones de Nueva York, la
cual determinó que el juicio origi-
nal fue perjudicado por errores
procesales, entre ellos, el uso de
testimonios de mujeres cuyas
acusaciones no estaban formal-
mente incluidas en el caso.

Actualmente, el jurado, com-
puesto por siete mujeres y cinco
hombres, continúa deliberando.

Las acusaciones actuales se basan
en presuntos abusos cometidos
entre 2002 y 2013 contra tres
mujeres. Weinstein se ha declara-
do no culpable de todos los car-
gos.

Mientras tanto, el exproductor
continúa cumpliendo una senten-
cia de 16 años de prisión derivada
de otra condena por delitos sexu-
ales en California, dictada en
2022.

Los Guns N' Roses son una banda de rock estadounidense formada en
Los Ángeles a mediados de la década de los 80's.

Anuncia Guns N' Roses su
regreso a México con concierto

Redacción.-                                     

La icónica banda esta-
dounidense de rock, Guns N' Roses
sorprendió al confirmar su regreso
a México después de un par de
años de ausencia.

A través de las redes sociales de
Ocesa, ayer se confirmó que
México será uno de los países que
serán incluidos durante la próxima
gira por Norteamérica que tendrá
la banda liderada por Axl Rose y
Slash.

¿DÓNDE Y CUÁNDO SERÁ?
De acuerdo con Ocesa, Guns N'

Roses realizará su concierto el
próximo 8 de noviembre de este
año en el Estadio GNP Seguros de
la Ciudad de México.

¿CÓMO Y DÓNDE COMPRAR
LOS BOLETOS?

Los boletos para el concierto de
los Guns N' Roses será a través de
tres modalidades:

La primera de ellas será durante
la preventa para fans, el próximo
10 de junio, posteriormente, la

Gran Venta HSBC los próximos 11
y 12 de junio y la Venta General a
partir del 13 de junio.

Cabe destacar que la gira por
Norteamérica de Guns N' Roses
incluye a más países como
Argentina, Colombia, Chile,
Brasil, El Salvador, entre otros.

¿QUIÉNES SON LOS
GUNS N ROSES?

Los Guns N' Roses son una
banda de rock estadounidense for-
mada en Los Ángeles a mediados
de la década de los 80's.

La agrupación fue iniciada por
el vocalista Axl Rose y el guitar-
rista Izzy Stradlin, posteriormente
se uniría Slash.

Es considerada una de las ban-
das de rock más reconocida de
todos los tiempos, además de estar
incluidos en el Salón de la Fama
del Rock & Roll.

Entre sus éxitos más icónicos se
encuentran temas como "Sweet
Child O' Mine", "November Rain",
"Welcome To The Jungle" y "Don't
Cry".

Regresa "Otro Rollo" pero fuera de la televisión
Redacción.-                                       

Durante los años 2000, el progra-
ma Otro Rollo marcó un antes y un
después en la televisión mexicana. 

Conducido por Adal Ramones,
este espacio de entretenimiento de
Televisa destacó por su estilo irrever-
ente, lenguaje desenfadado y entre-
vistas con artistas internacionales
como Britney Spears. 

Sus altos niveles de audiencia lo

convirtieron en un fenómeno cultur-
al, y sus integrantes siguen siendo
muy recordados por el público.

Actualmente, figuras como Yordi
Rosado y Lalo España mantienen car-
reras exitosas, y recientemente surgió
la noticia de un posible regreso del
icónico proyecto. 

Fue Roxana Castellanos, una de
las colaboradoras más queridas del
programa, quien confirmó que hay

planes para un reencuentro, aunque
no en televisión.

Durante su visita al podcast Pinky
Promise, conducido por Karla Díaz
en YouTube, Roxana respondió a los
rumores sobre un posible regreso: “El
regreso de Otro Rollo no creo, ya nos
duele la rodilla”, dijo con humor. 

Sin embargo, sí reveló que Adal
Ramones, Yordi Rosado y el produc-
tor Lalo Suárez están organizando un
reencuentro especial que se podrá ver
en vivo. “No va a ser en televisión,
para que nos vean en vivo y a todo
color”, puntualizó.

Karla Díaz reaccionó emocionada
ante la noticia, reconociendo la
importancia del programa como
inspiración para nuevas genera-
ciones. 

Por su parte, Adal Ramones ya
había insinuado en entrevistas
pasadas su interés en revivir el con-
cepto en formato de tour, destacando
la posibilidad de presentarlo ante
audiencias latinas en Estados Unidos. 

Aunque no hay una fecha exacta,
los fans ya esperan con entusiasmo
esta nueva etapa de Otro Rollo.Roxana Castellanos fue quien confirmó los planes para el reencuentro. 

Transmitirán último concierto de Ozzy Osbourne con Black Sabbath

El exproductor continúa cumpliendo una sentencia de 16 años de prisión
derivada de otra condena por delitos sexuales dictada en 2022.

Festeja Belinda lanzamiento de
"Indómita" con Kenia Os y Danna

Redacción.-                                       

La cantante y actriz española, Belinda,
está de manteles largos al publicar su primer
álbum de estudio después de 12 años con el
lanzamiento de "Indómita".

A través de su cuenta en redes sociales,
Belinda anunció su nuevo álbum acom-
pañado de una serie de fotografías para la
portada.

"Lo soñé, lo grité, y lo lloré en silencio.
Hoy lo canto. Mi nuevo álbum 'Indómita'
ya está disponible, es para todos los que se
atreven a ser ellos mismos. ¡Gracias por
tanto amor!", escribió Belinda en Facebook.

El nuevo álbum de Belinda, "Indómita"
se trata de un nuevo material que contiene
17 canciones e incluye colaboraciones con
Kenia Os, Alemán, Mala Rodríguez, Tito
Double P, Tokischa, Xavi, Natanael Cano y
Thirty Seconds To Mars.

Además de regresar a los álbumes de
estudio con "Indómita", el lanzamiento de
álbum también estuvo marcado por una cel-
ebración muy especial organizada por

Belinda junto a otras figuras de la farándu-
la.

En el evento, la cantante aprovechó para
expresar que "Indómita" representa un acto
de libertad femenina y un reflejo de su actu-
al visión artística.

Además, tomó el micrófono para
dedicar unas emotivas palabras a sus cole-
gas Kenia Os y Danna:

"Kenia, tenemos una canción juntas, que
es una de mis favoritas, Jackpot. Siempre
has sido increíblemente talentosa,
inteligente, guapísima, fuerte, siempre me
das los mejores consejos y te considero una
gran amiga", dijo a Kenia Os.

Entre los invitados a la fiesta también se
encontraban la ex participante de la Casa de
los Famosos, Karime Pindter, Mariana Bo,
entre otras figuras.

A Belinda también se le premió durante
su fiesta pues alcanzó un disco triple platino
por su tema "300 noches" en colaboración
con Natanael Cano, mientras que sus can-
ciones "Jackpot" y "Cuadrada" llegaron al
Disco de Oro.

La cantante lanzó su primer álbum de estudio después de 12 años.

Redacción.-                                        

El histórico último concierto que
ofrecerá Ozzy Osbourne con su
banda Black Sabbath será transmitido
en línea.

Ayer viernes Black Sabbath dio a
conocer a través de sus redes sociales
que la presentación se habilitará para
aquellos que paguen su acceso virtu-
al.

"Back To The Beginning: El
Concierto Final de Ozzy se transmi-
tirá a nivel mundial el próximo 5 de
julio", escribió la página.

Además de la transmisión en vivo
del concierto, 48 horas después del
concierto de Ozzy Osbourne y Black
Sabbath estará disponible para
quienes deseen verlo otra vez.

Cabe recordar que los boletos para
el concierto que se realizará el 5 de
julio en el Villa Park de Birmingham
ya se han agotado en su totalidad.

Este concierto marcará el final de

la carrera de Ozzy Osbourne, quien
se reunirá con sus ex compañeros,
Geezer Butler, Tony Iommi y Bill
Ward.

Además de Black Sabbath, en el

evento estarán presentes bandas
como Metallica, Guns N' Roses,
Slayer, Pantera, Gojira, Halestorm,
Alice In Chains, Lamb Of God,
Anthrax y Mastodon.

Black Sabbath dio a conocer a través de sus redes sociales que la pre-
sentación se habilitará para aquellos que paguen su acceso virtual.

La banda de rock incluirá un concierto en
el Estadio GNP Seguros de la CDMX



César López.-                                      

La cuenta regresiva para el estreno en
Monterrey de “La Italiana en Argel”, de
Gioachino Rossini, está en marcha; la his-
toria de Isabella, una mujer valiente, ade-
lantada a su época, personaje central de la
ópera, que como parte de los festejos por el
30 aniversario de CONARTE y con el
respaldo de la Secretaría de Cultura de
Nuevo León, se presentará este sábado 7
de junio a las 19:00 horas, en la Gran Sala
del Teatro de la Ciudad. 

“A lo largo de los años, CONARTE ha
presentado más de 20 óperas, no hay
ningún proyecto en la historia de la ciudad
que haya montado la cantidad de óperas
que ha montado CONARTE. El año pasa-
do tuvimos “El Barbero de Sevilla” en el
marco del Festival Internacional Santa
Lucía y se llenó totalmente, esto es un indi-
cador de que hay un público que espera
este tipo de espectáculos”, aseguró Ricardo
Marcos, Secretario Técnico de
CONARTE, durante un encuentro con los
medios de comunicación y el elenco de la
ópera. 

La reconocida mezzosoprano
Guadalupe Paz, encabeza el elenco, que
también contará con la participación de
Efraín Corralejo, tenor; Ricardo Ceballos,
bajo barítono; Antonio Azpiri, barítono,
mientras que la dirección orquestal estará a
cargo de la española Beatriz Fernández,
quienes también participaron en este
encuentro con la prensa regiomontana. 

“Me siento muy feliz de hacer música

aquí en Monterrey por primera vez, con la
Camerata de Nuevo León, son músicos
excepcionales con una capacidad muy ráp-
ida de adaptarse a la ópera. Es muy impor-
tante saber que la orquesta está al 100 x
100, con unas características musicales téc-
nicas excepcionales”, expresó Beatriz
Fernández, directora orquestal. 

Hugo Garza Leal, director de escena,
destacó a todo el talento que participa en
esta producción: “Artistas con esa versatil-
idad, esa frescura, esas capacidades
vocales, histriónicas y corporalidad perfec-
ta para interpretar cada uno de los person-
ajes; el público que asista podrá disfrutar la
música de manera perfecta, pero también
van a disfrutar de esta comedia que tiene
toques dramáticos porque son cuestion-
amientos que no pasan de moda, que están

en la actualidad, que son problemas que se
resuelven de manera jocosa en el escenario
y al final de cuentas nos deja una enseñan-
za”. 

Tras una exitosa temporada en Bellas
Artes, con una ópera de Verdi, la mezzoso-
prano Guadalupe Paz llega por primera
vez a Monterrey: “Me siento muy feliz de
trabajar con este gran equipo. Regresar a
un rol rossiniano me hace sentir muy feliz,
Rossini era un gran conocedor del instru-
mento vocal en este caso de la mezzoso-
prano porque él estuvo casado con una; es
una delicia cantar Rossini, creo que es el
compositor de mi instrumento vocal, lo he
cantado mucho. Regresar a Rossini se
siente maravilloso porque realmente sabía
cómo ir llevando la voz y darle además de
la agilidad muchos colores”. 
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Presentan novedades
editoriales de la UANL
César López.-                                    

El ciclo “De Capilla a Capilla”, organi-
zado por la Universidad Autónoma de
Nuevo León, a través de la Secretaría de
Extensión y Cultura y la Capilla Alfonsina,
continuó con la presentación de las
novedades editoriales publicadas y coedi-
tadas por la UANL.

“La saeta”, “Bosque de pólvora.
Lecturas explosivas sobre Alfonso Reyes” y
“Alfonso Reyes dos años en París. 1925-
1927” fueron las obras centrales del ciclo
organizado en el marco del Festival
Alfonsino. 

ALFONSO REYES: DOS AÑOS EN
PARÍS. 1925-1927

Guillaume Pierre, relató una  situación
con la que se encuentran muchos diplomáti-
cos que desconocen el país, por lo que con-
sideró que la deben aprender de manera ráp-
ida, tal cual fue su caso.

"Cuando llegué a Monterrey no conocía
a Alfonso Reyes, pero muy rápidamente su
figura tan importante subió como una figura
central; en muchas conversaciones aparece
como una persona muy fuerte y como una
pluma extraordinaria", relató Pierre.

“Por ello fui al archivo y en pocas horas
surgieron muchas misivas inéditas y de alta
calidad; archivos inéditos que muestran

grandes cosas de Reyes, primero que es una
gran pluma, que cada misiva está muy bien
hecha; lo que hemos descubierto en los
archivos muestra también que estaba muy
conectado con una gran cantidad de per-
sonas”, añadió.

Por su parte, Fabienne Bradu, destacó
que Alfonso Reyes era también muy queri-
do por los intelectuales franceses.

BOSQUE DE PÓLVORA.
LECTURAS EXPLOSIVAS SOBRE

ALFONSO REYES
Fabián Espejel, señaló que se suele decir

que Alfonso Reyes es un autor muy estudi-
ado pero poco leído, por un lado ahí va esa
apuesta de cómo podía ser recibido Reyes
en los lectores.

"Este libro reúne 18 ensayos alrededor
de libros particulares de don Alfonso. Son
poetas, narradores, ensayistas, dramatur-
gos… por si fuera poco son también traba-
jadores de la literatura: editores, profesores y
traductores e investigadores… Hay todo un
complemento a todas esas aptitudes liter-
arias y también a la manera en que podían
realizar estos ejercicios de lectura. Si bien no
es el propósito, esta antología sirve como
una muestra sustanciosa de la literatura de
autores y autoras mexicanos nacidos en los
90”, concluyó.

Entrega de correspondencia inédita de
Alfonso Reyes refuerza lazos culturales

César López.-                                      

La Embajada de Francia en México
realizó la entrega de correspondencia
inédita vinculada con la labor diplomática
de Alfonso Reyes en París a la
Universidad Autónoma de Nuevo León
(UANL) y al Instituto Nacional de Bellas
Artes y Literatura (INBAL).

Delphine Borione, Embajadora de
Francia en México; Santos Guzmán
López, Rector de la UANL; y Alejandra
de la Paz, directora general del INBAL,
encabezaron la ceremonia que se realizó
en la Capilla Alfonsina de la Ciudad de
México.

También participaron José Javier
Villarreal, Secretario de Extensión y
Cultura de la UANL; Javier Garciadiego,
capellán de la Capilla Alfonsina del
INBAL; y Víctor Barrera Enderle, director
de la Capilla Alfonsina Biblioteca
Universitaria de la UANL.

Durante las intervenciones se destacó
el valor simbólico y cultural de los docu-
mentos hallados en archivos diplomáticos
franceses. Las cartas y escritos, en pal-
abras de las autoridades, ofrecen una
nueva perspectiva sobre la gestión y pen-
samiento de Alfonso Reyes como
Embajador, así como de sus vínculos con
instituciones y figuras clave de la época.

Delphine Borione expresó su emoción
por estar en la casa que consideró como un
lugar íntimo y conmovedor, casa que
Alfonso Reyes había acondicionado para
pasar sus últimos años.

Además, subrayó la estrecha relación
del autor con Francia desde su primera
estancia en 1913 y su misión diplomática
entre 1925 y 1927.

“Se ha dicho y escrito mucho sobre él,
pero hemos descubierto varias joyas al
buscar en nuestros propios archivos
diplomáticos, entre ellas algunas misivas
dirigidas al Gobierno francés que hasta

ahora eran inéditas”, compartió Borione.
"Los documentos ofrecen una nueva

perspectiva sobre su trabajo en París y la
calidad de sus contactos con el Ministerio
francés de Asuntos Exteriores”, añadió.

Por su parte, el Rector de la Máxima
Casa de Estudios de Nuevo León, Santos
Guzmán López, detalló que la entrega de
la correspondencia oficial permite fortale-
cer los vínculos culturales e históricos que
unen a ambas naciones y honran la figura
del ilustre pensador. 

“Este acto representa un sólido vínculo
entre la memoria y el futuro, entre el pen-
samiento y la acción. Desde la UANL
continuaremos trabajando para que el
legado de Alfonso Reyes inspire a nuevas
generaciones de universitarios compro-
metidos con el diálogo, la cultura y el
entendimiento internacional”, finalizó.

La directora general del INBAL,
Alejandra de la Paz, agradeció a la
Embajada de Francia en México por la
entrega de los documentos a ambas instan-
cias culturales.

"Me es muy honroso representar al
Gobierno de México en el centenario de la
llegada de Alfonso Reyes como ministro
de la delegación mexicana en Francia,
memoria de ese Alfonso Reyes que nos
permite mantener siempre fuertes las rela-
ciones entre ambos países”, agregó.

La donación de facsímiles fue entrega-
da a las dos Capillas Alfonsinas -en
Ciudad de México y Monterrey- como
parte del compromiso compartido por
preservar y difundir la obra de uno de los
intelectuales más influyentes de la historia
mexicana. 

Ambas carpetas incluyen un intercam-
bio de cartas relativas al nombramiento de
Alfonso Reyes en París, intercambio de
cartas relativas al problema planteado en
la película Mademoiselle Midnight y doc-
umentos relativos a la partida de Alfonso
Reyes al final de su estancia en París.

“Francia fue y será siempre el país que,
después del mío, se ha apoderado por
completo de mi imaginación y de mi
corazón”.

Reúne “La Italiana en Argel” voces, música y comedia 

César López.-                                     

El “Poeta de Ávila”, José María Muñoz
Quirós, una de las voces más sólidas de la
poesía contemporánea, presentará sus poe-
marios “Inalterable luz” y “Locuaces gor-
riones” en el ciclo Poesía en La Milarca.

La cita será el martes 10 de junio a las
20:00 horas, en el Salón Almagro.

Poesía en La Milarca es un programa que
permite vivir la literatura de manera inmer-
siva en los espacios expositivos del museo.
Se realiza en colaboración con Vaso Roto
Ediciones, que además es la editorial de las
obras que se presentarán.

José María Muñoz Quirós es doctor en
Teoría de la Literatura. Comenzó a escribir
poesía en 1982 y sus obras han sido traduci-
das al inglés, italiano, portugués, bengalí y
árabe. 

Entre sus títulos destacan “Ritual de los
espejos”, accésit del Premio Adonáis;

“Material reservado”, Premio Internacional
Jaime Gil de Biedma; “Celada de piedra”,
Premio Internacional de Poesía San Juan de
la Cruz; “El color de la noche”, Premio
Ciudad de Salamanca; y “El rostro de la
niebla”, Premio Valencia de Poesía en
Castellano Alfons el Magnànim. 

Jeannette Clariond, de Vaso Roto
Ediciones, comentó que en “Inalterable luz”
la protagonista indiscutible es la luz,
obsesión de los artistas en todas las épocas y
formas. “Inalterable luz” es, dice, la constat-
ación de la perseverancia de Muñoz Quirós,
porque la luz permanece inalterada, indele-
ble, una luz que se preserva en la oscuridad,
esa que se lleva dentro y se percibe en el
otro.

Además, agregó que “Locuaces gor-
riones” es una celebración de la búsqueda de
lo fundamental, de la identidad, de aquello
que perdemos en nuestros laberintos y que
intentamos recuperar a través de la palabra.

El evento literario fue parte del ciclo “De Capilla a Capilla”.

Destacaron el valor simbólico y cultural de los documentos hallados.

“Sal de tu zona de confort y nunca te rindas”, aconseja astronauta mexicano 
César López.-                                         

Al conversar con la generación
Primavera 2025 de la Universidad
de Monterrey, el astronauta mexi-
coamericano José Hernández, ase-
guró que la perseverancia es clave
para el éxito.

Durante la charla, Hernández
recordó que la NASA lo rechazó en
once ocasiones antes de ser selec-
cionado, y subrayó la importancia de
permitir que otros los ayuden en su
camino.

Entre un total de 851 estudiantes
de la UDEM, el también empre-
sario, ingeniero y ganador de la
Medalla de Servicio de la NASA se

sumó a la celebración del
Commencement UDEM del semes-
tre Primavera 2025, en una emotiva
ceremonia que simboliza el inicio de
un nuevo capítulo en las vidas profe-
sionales de quienes se gradúan. 

“EL CAMBIO PUEDE 
OCURRIR DONDE SEA”

Durante su mensaje a las y los
graduandos, José Hernández, cuya
inspiradora historia de superación
fue retratada en la película A million
miles away, exhortó a los graduados
a verse como agentes de cambio, sin
necesidad de fama o fortuna para
lograrlo. 

“Hoy me gusta pensar en cada
uno de ustedes como un agente de
cambio, pero aquí va un recordato-
rio: cambiar el mundo no require
fama, no require fortuna; el cambio
puede ocurrir donde sea y lo puede
provocar cualquiera, incluyéndote a
ti”, dijo a las y los graduados, “la ver-
dadera pregunta es: ¿cómo será el
mundo después de que tú lo hayas
cambiado?, como optimista que soy,
creo que será un lugar mejor, gracias
a ti”.

Compartió su humilde origen
como hijo de campesinos migrantes
que viajaban entre México y
California, donde trabajaban seis
días a la semana y estudiaban cuan-

do podían. Esta situación cambió
cuando su maestra de segundo
grado, la señora Young, convenció a
sus padres de establecerse en
Stockton, California, marcando el
despegue de su educación.

Hernández relató que compartió
su sueño de ser astronauta con su
padre, quien, en lugar de desanimar-
lo, le dio una “receta de cinco
pasos”. 

Esta receta incluía definir el obje-
tivo de forma específica, reconocer
la distancia hacia esa meta, trazar un
plan detallado, prepararse a fondo
(con educación y experiencia) y
desarrollar una ética de trabajo
inigualable.

El astronauta mexicoamericano José Hernández conversó con
la generación Primavera 2025 de la UDEM.

La ópera se presentará este sábado 7 de junio a las 19:00 horas.

Llega el “Poeta de
Ávila” a La Milarca 

José María Muñoz Quirós es una de las voces más sólidas de la poesía actual.


